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Ex gobernador 
Ney llama 
traidor al “Toro” 
González

Águeda amenaza 
paralizar todo el 
estado si hoy no 
pagan la quincena
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Analiza la XXXI legislatura 
incorporarse a la 
conferencia permanente 
de congresos locales

Gobierno no es 
banco para prestar 
a cada rato: 
Roberto Sandoval   

Improcedente 
que se declare en 
quiebra financiera 
la alcaldía de 
Tepic: Federico 
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¡No le voy a dejar la 
Suburban a Polo, me la 
llevo a mi casa!: “Toro”

a7

*Señaló el alcalde que si llegan 
a ver a funcionarios saliendo del 
Ayuntamiento cargando equipos 
de cómputo no es porque los estén 
robando sino que es porque los 
regresan a sus casas ya que son 
artículos personales, la presidencia 
no tiene nada, solo las paredes.  
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Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

La directora general 
del Instituto Nacional 
de la Economía Social 
Narcedalia Ramírez 
P i n e d a ,  r e a l i z ó 
product iva gira de 
trabajo por nuestro 
estado para entregar 
apoyos a beneficiarios 
de proyectos por más 
de 17.5 millones de 
pesos a 37 grupos 
organizados dedicados 
a reactivar el sector 
primario, secundario y terciario así 
como recursos a cajas solidarias que 
con capacitación y asistencia técnica  
también reciben el apoyo del INAES.

Economía Social significa cooperación, 
corresponsabilidad, solidaridad, una 
nueva cultura para impulsar y reactivar 
las cadenas productivas, según datos 
del CONEVAL, Nayarit se encuentra 
en el lugar número 12 a nivel nacional 
en pobreza, por ello es muy importante 
contar con estos subsidios.

De lo más relevante en esta gira de 
trabajo fue el apoyo a granjas acuícolas 
en pimientillo para reactivar y fortalecer  
esta actividad, dicho proyecto consiste 
en la pre engorda en invernaderos para 
evitar la muerte temprana que tan solo 
el año pasado afecto más de 70% de la 
producción e incluso en otras granjas 
las pérdidas fueron de hasta el 90%, 
con estas nuevas tecnologías se podrá 
producir con menos riesgos.

La Maestra Narcedalia Ramírez 
convivió amenamente con productores 
y conoció muy a detalle su proyecto 
camaronero así como sus necesidades, y 
amable y sencilla accedió a un paseo en 
una lancha, en esta gira fue acompañada 
por la Delegada del INAES en Nayarit 
la Lic. Arely Orozco Bojorquez quien 

dicho sea de paso, fue reconocida por 
su trabajo al frente de la delegación en 
nuestra entidad.

Horas antes en céntrico hotel de 
Tepic, la Directora nacional del INAES 
entregó apoyos en beneficio directo 
a 197 familias de Nayarit, evento en 
dónde se dieron cita los titulares de las 
distintas delegaciones involucradas en 
estos temas, así como el gobernador 
del estado Roberto Sandoval Castañeda 
quien en su discurso abordó el tema 
de las inversiones que su gobierno 
a realizado a medio camino de su 
administración.

Lo que causó revuelo, en especial 
para los medios de comunicación, fue 
la presencia del presidente municipal 
de la capital de Nayarit, el Ing. Héctor 
Gonzalez Curiel quien ya no siente lo 
duro ni lo tupido, pero los reporteros 
insisten en los mismos temas ya de 
todos conocidos y que el presidente 
tiene que sortear.

Para concluir es oportuno mencionar 
que el ejecutivo del estado reconoció 
y felicito públicamente el trabajo de la 
Lic. Arely Orozco como Delegada en 
Nayarit del INAES.

Agradezco tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com  

Luego de las instrucciones recibidas la 
sema anterior de representantes del CEN 
del PRI, las organizaciones y sectores del 
PRI en la entidad, iniciaron actividades en 
torno a la Consulta Mas Con Menos Pluris, 
ya comenzó la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares (CNOP) en Nayarit, 
que inició la recolecta de alrededor de 10 mil 
firmas a favor de la consulta ciudadana que 
impulsa el tricolor para reducir el número de 
legisladores plurinominales en las Cámaras 
de Diputados y Senadores.

Su dirigente estatal, Fidel Cristóbal 
Serratos, expresó que la CNOP superará 
las expectativas y confía en recabar más 
de 250 mil firmas a nivel nacional, mientras 
que en Nayarit, estiman que serán 10 mil 
cenopistas los que firmarán para respaldar 
la propuesta.

Desde la semana el sector popular 
arranco dicha acción ciudadana en los 
veinte municipios de la entidad, con el 
objetivo de recabar las identidades de la 
gente y reducir el número de diputados y 
senadores de representación proporcional; 
con lo cual se dará más fuerza al voto de 
los ciudadanos y el Congreso de la Unión 
modernizará su funcionalidad.

Fidel Cristóbal secundó a su dirigencia 
nacional en el llamado a todo el sector 
popular “para poner nuestro empeño, nuestra 
voluntad y nuestra fuerza para recolectar 
las firmas que se requieren para la consulta 
ciudadana que fortalecerá la democracia 
en el país”.

La confederación priísta está trabajando 
intensamente para coadyuvar con su partido 
en alcanzar la meta nacional que es recabar 
más de un millón 600 mil firmas, para concretar 
así la reducción de 32 de 128 senadores, y 
en la Cámara de Diputados pasar de 200 a 
100 diputados plurinominales, afirmó.

La realidad existe confianza que el PRI 
obtendrá los tres millones en la consulta, 
dado que el Revolucionario Institucional 
sigue siendo el instituto político más 
poderoso en el país, peses a los fracasos 
y tropiezos, todavía cuenta con sectores y 
organizaciones fuertes, ejemplo la CNC, la 
CTM, la CNOP y hasta el mismo SUTSEM, 
sindicato éste, que atraviesa por una grave 
situación con los ayuntamientos que no 
han cumplido con los respectivos pagos y 
acuerdos a los empleados. 

Se espera que en su momento haga lo 
propio la secretaria general de los jóvenes 
del citado partido, precisamente la diputada 
pluri, de regalo o de dadiva, la muchachita 
vanidosa de Sofía Bautista Zambrano, la 
legisladora que desde este momento se 
observa que su paso por el Congreso será 
gris, al igual que otros que ni siquiera saben 
que están haciendo y se quedan idos en 
las sesiones que hasta el momento han 
celebrado.

Mucho se habla de los jóvenes, que las 
nuevas generaciones son el futuro de México, 
pero desafortunadamente, éstos no saben 
escuchar a los viejitos de la danza del PRI, 
y creen los chiquillos que el mundo no los 
merece, lo que significa un grave error, pues 
las personas de edad tienen experiencia y 
pueden dar muchos consejos y facilitar las 
cosas tanto en aspectos de políticas como 
en otros rubros.

Tocante al mismo tema del PRI, será 
en octubre cuando se vaya definiendo lo 
referente a los mecanismos del proceso 
electoral del año entrante, en tanto ya 
se escuchan algunos nombres como el 
caso de la señora Sharo Mejía González, 
hermana del exsenador de la republica de 
los mismos apellidos.

Indudablemente que Sharo haría un positivo 
papel como candidata por cualquiera de los 
distritos en disputa, debido que la ex primera 
dama supo hacer amigos y dejar sembrado 
el cariño con las mujeres y los adultos, que 
finalmente son quienes muy temprano salen 
a cumplir con sus obligaciones cívicas los 
días de elecciones.

Otra que también tiene pretensiones es 
la señora Agueda Galicia Jiménez, mujer 
que cuenta con un importante sector que 
al momento de convocarlos se ponen la 
camiseta tricolor y logran el triunfo en las 
campañas.

En esa misma tesitura, se encuentra la 
profesionista en derecho y maestra, Rocío 
Flores Velázquez, quien desde hace tres 
años pretendía buscar una curul, pero 
lamentablemente la suerte no ha estado a su 
favor, pero se cree que en la que viene pudiera 
tocarle la oportunidad de ser legisladora 
federal y ser compañera del conocido Gallo 
Arellano, que se mueve en el centro del país 
con el fin que lo tomen en cuenta, aunado 
a que éste, ha entregado buenas cuentas 
al Revolucionario Institucional.    

Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica
Participan sectores en consulta 

“Más con Menos”
Narcedalia Ramírez entregó 

apoyos por 17.5 millones
Productiva gira de la directora general del 

INAES por Nayarit
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Improcedente que se declare en quiebra 
financiera a la alcaldía de Tepic.

¡La camioneta es mía, me la voy a 
llevar a mi casa!: “Toro” González 

Por: Bertha Alvarez

Niega e l  pres idente, 
Héctor González Curiel 
que los  funcionarios de 
su administración estén 
saqueando el parque vehicular 
o las oficinas municipales, 
como acusó de manera 
directa su sucesor, Leopoldo 
Domínguez López.

El edil que se va cargando 
a cuestas la cruda moral de 
dejar una deuda por más de mil 
millones de pesos, responde 
a la acusación de que como 
“zopilotes” sus funcionarios 
están desvalijando lo poco que le 
queda a las oficinas municipales 
porque están debidamente 
inventariados. 

Ar remol inado por  los 
representantes de los medios 
informativos a su llegada 
al evento del INAES que 
encabezó la directora nacional 
de la dependencia, Narcedalia 
Ramírez Pineda junto con el 
gobernador, Roberto Sandoval 

Castañeda, el presidente 
municipal de Tepic, no reparó 
en hacer una ultra defensa de 
sus colaboradores y la personal 
refiriendo que la  camioneta 
que lo transporta no es de uso 
oficial sino que la adquirió con 
recursos propios “los vehículos 
que yo traigo son personales, 
yo nunca me compré una 
Suburban nueva entrando, ese 
vehículo claro que me lo voy a 
llevar, es mío”.

Si es que llegaron a ver 
a funcionarios saliendo del 
Ayuntamiento cargando equipos 
de cómputo u otros valores no es 

porque los estén robando sino 
que es porque los regresan a 
sus casas ya que son artículos 
personales, dijo esto en otras 
palabras el edil que por su 
complexión fue mejor conocido 
como “El Toro”.

“Metí mi vehículo porque no 
había en que moverse, llevé 
mi Lap Top también para poder 
estar operando porque no se 
contaba con computadoras 
en el Ayuntamiento y bueno 

siempre la prioridad del pagar 
al trabajador, nos genera a que 
no se puedan estar comprando 
insumos”.

Para finalizar, González 
Curiel sostuvo que no rendirá 
un suntuoso Tercer Informe 
como los vividos en los dos 
primeros años, su salida será 
austera como las finanzas que 
únicamente hará entrega del 
documento al Cabildo y enviará 
a los medios de comunicación 
un comunicado informando 
sobre lo realizado en su Tercer 
y ultimo Informe de Actividades.

Rafael González Castillo 

Se opone el  polémico regidor 
priísta, Federico Melendres 
Arreola, a  que se declare en  
quiebra financiera  al Ayuntamiento  
de Tepic.  La acción no procede 
aunque  la alcaldía  carezca  de  
dinero  para seguir con vida 
porque  no es una empresa.    

Al representante  popular  
se le  entrevistó después del 
mediodía de este miércoles y se 
dijo muy preocupado porque a  los 
burócratas  capitalinos no se les 
ha pagado su salario y algunas 

prestaciones.

Melendres  
A r r e o l a ,  
aseguró  que  
las  deudas del 
alcalde Héctor 
G o n z á l e z 
Curiel cuando 
m u c h o 
superan los 
800 millones de pesos y desmintió 
a quienes afirman que el aprieto 
financiero  de “El Toro” rebase  
los mil  200 millones de pesos.

En otra  parte  de su declaración 

Fede r i co  a f i rmó  
que las  deudas se 
adquirieron en otras 
administraciones  y 
que a  ellos nada más 
les tocó  pagarlas. 
El declarante  negó  
que Ney  González 
sea el causante del 
problema financiero 
del Ayuntamiento de 

Tepic.
Así  mismo el entrevistado 

señaló que  con urgencia  
convocará  a sus ocho compañeros  
del PRI  que forman parte  del 
cabildo capitalino  para que le 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Han sido tantos los paros de 
labores y marchas de protesta 
del Sindicato de Trabajadores al 
Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM), que el de este 
miércoles parecía uno más. 
Una sacudida más a la capital 
del estado.

Demolido financieramente 
el Ayuntamiento de Tepic, sin 
posibilidad siquiera de cumplir 
con el pago quincenal a los 
trabajadores y a muchos de 
los policías, el centro de las 
críticas es el alcalde Héctor 
González Curiel “El Toro”. 

A f u e r a  d e  d i s t i n t a s 
dependencias municipales 
se ve a los trabajadores, sin 
permitir el ingreso a persona 
alguna.

Han colgado cartulinas en 
lugares visibles e intentan 
plasmar alguna frase novedosa. 
En una de ellas se lee: 

“Héctor, entraste como toro 
y saliste como rata, ¡páganos!”.

Una más, denuncia:
“Toro, eres el hombre de 

acero: cero obras, cero agua, 
cero pagos”.

Por la mañana, varias decenas 
de representantes sindicales 
de diversas dependencias 
municipales acudieron al 
Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje (TCA), para mantener 
una guardia y que no sean 
descongeladas las cuentas 
bancarias del ayuntamiento, 
puesto que a través de ellas 
se busca cobrar los adeudos 
que existen con el sindicato.

“La gente de este tribunal 
ya está avisada. Si tratan de 
descongelar las cuentas ahorita 
vienen cientos de compañeros 
para protestar”, indicó uno de 
los quejosos.

Mientras el paro laboral 
continúa, los servicios públicos 
están suspendidos. No hay 
quien los atienda.

Algunos trabajadores se 
dan tiempo para quebrar una 
piñata cuya figura no podía ser 
otra: un toro.

El paro del SUTSEM, una 
sacudida más a Tepic 

*No estamos desvalijando al Ayuntamiento, solo sacamos lo que 
es nuestro, señala el todavía alcalde de Tepic 

* Protestan trabajadores sindicalizados 
en las dependencias municipales.

digan a González Curiel que 
vayan a  solicitar préstamos 
con urgencias  a la Secretaría  
de Gobernación y a Hacienda 
porque son únicas  dependencias 
federales que podrán  salvar al 
Ayuntamiento.

Melendres Arreola, dijo que 
si  les niegan el crédito  las 
dependencias antes mencionadas 
los basificados se quedarán  sin 

salario porque  en el estado nadie  
le podrá  soltar ni un centavo 
porque  ya no tienen capacidad 
de pago.

El  declarante insistió en 
repetidas ocasiones  que la actual 
administración  que preside Héctor 
González no  son los responsables 
del desfalco  económico de la 
alcaldía capitalina.   
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El ex gobernador Ney González llama 
traidor al “Toro” alcalde de Tepic 
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Siguen funcionando permisos de 
taxis clonados: Fernando Rodríguez

Por: MARIO LUNA

El dirigente del transporte 
en la entidad, Fernando 
Rodríguez Rodríguez, 
aseguró que fue solo un 
circo aquello del castigo y 
encarcelamiento de aquellos 
que estuvieron involucrados 
en el clonamiento de los 
permisos de taxi, ya que a 
la fecha siguen funcionando 
esos permisos clonados 
de taxis.

Para el denunciante, el 
encarcelamiento de unas 
dos o tres personas, fue solo 
para desviar la atención y 
no castigar a los verdaderos 
culpables, que por cierto 

eran funcionarios y políticos. 

Aseguró que esa iniciativa 
para que no se entreguen 
permisos de taxis por 10 años, 
no resuelve el problema, ya 
que la propuesta idónea sería 
primero conocer el padrón 
de general de permisionarios 
y saber quien tiene los 
permisos y quiénes son 
los permisionarios, para de 
esta manera darnos cuenta 
quienes son los que tienen 
acaparados los permisos y 
además conocer quiénes 
son los que tienen los 
permisos clonados, ya que 
en estos momentos andan 
funcionando esos permisos 
de taxis clonados con la 

mayor impunidad.

Fernando Rodríguez 
Rodríguez, aseguró que 
en este tema de permisos 
clonados, están inmiscuidos, 
políticos y funcionarios, por 
lo que el influyentísimo es 
total en el autotransporte y 
por ende es entendible que 
la autoridad competente no 
quiera actuar.

Entre los políticos y hoy 
funcionarios que mencionó 
como precursores del 
clonamiento de permisos 
de taxis y del mismo 
autotransporte, están Carlos 
Saldate y Raúl de los Santos, 
y además están los directores 

Por Germán 
Almanza  

El ex mandatario 
n a y a r i t a ,  N e y 
González Sánchez, 
en su muro del 
Face le ‘recetó’ otro 
recuerdito más al 
‘Torito’ González 
Curiel al señalarlo de 
‘traidor’ y dándole un 
recordatorio que dice 
textualmente: “Así es 
la vida. Todo se paga. 
Y las traiciones con 
intereses moratorios. 
Las traiciones al 
pueblo… el pueblo 
decide cómo se 
pagan… en este caso: 
¡DEFENESTRACIÓN 
Y  F L A G E L O ! ” . 
A n e x a n d o  u n a 
fotografía en donde 
aparece una piñata a la cual 
le dan de palos trabajadores 
del Ayuntamiento con 
un  tex to  inc rus tado 
diciendo “NADA ES PARA 
SIEMPRE!!!”.

Lo anterior de inmediato 
calentó a varios facebookeros 
con diversos cometarios 
en pro y en contra del 
ex gobernador, algunos 
con datos interesantes 
donde se dice que Héctor 

González Cur ie l  t ras 
formar equipo de Ney, 
ocupando diferentes cargos 
tanto en el ayuntamiento 
como en el gobierno del 
estado; como encargado 
del Programa de Agua 

que se fueron y los 
que están ahorita, por 
ello el autotransporte 
es un cochinero.

El  Inst i tu to  de 
T r a n s p a r e n c i a 
debiera de mostrar 
transparencia en su 
actuar, pero es todo lo 
contrario, actúa muy 
oscurito.

A Polo Domínguez, 
por sus combis que 
tiene en diferentes 
rutas, ya Ezequiel Llamas 
Alvarado lo quería denunciar 
y encarcelar y no sabemos 
los motivos por los que no 
hace lo mismo con los demás, 
sobre todo con quienes 
clonaron los permisos de 
taxi y se aprovecharon 
del trabajo de todos los 
transportista.

Al preguntarle a Fernando 

Rod r íguez  sob re  s i 
Ezequiel Llamas Alvarado 
se aprovechó, se limitó a 
contestar que solo hay que 
ver la vida que lleva y como 
dirigente preguntarle que 
cuántos permisos tenía y 
ahora cuantos tiene para 
el lado de la Cantera, ruta 
que es intocable, porque 
ahí están metidos políticos 
y dirigentes.

PANTEONES DE TEPIC DARÁN 
SERVICIOS DE SEPELIO DURANTE EL 

PARO DE LABORES

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

 - - - - -
Los enfermos que estén graves
su vida se la reservan,
pueden morirse más tarde
que al cabo ni prisa llevan.

Potable y Alcantarillado 
en la  Secretar ía de 
Planeación y Desarrollo 
del Estado de Nayarit;  
jefe del Departamento de 
Planeación del Sistema 
Integral de Agua Potable 
y Alcantarillado de Tepic, 
SIAPA Tepic; posteriormente 
Director General del SIAPA; 
en e, 2005 ocupa la dirección 
General de la Comisión 
Estatal del Agua, entre 
otros importantes cargos. 

Hasta llegar a ocupar 
la Presidencia Municipal 

de Tepic con el respaldo 
del PRI, partido al cual 
advirtió el ex mandatario en 
cuestión que el llamado ya 
tristemente y célebre ‘Torito’ 
no estaba capacitado para 
gobernar la capital nayarita; 
sin embargo hay cometarios 
también que fue el propio 
Ney quien lo impuso. 

La verdad solo ellos, como 
políticos que son, lo saben. 
Y en fin como dicen por ahí 
‘Tiempos traen tiempos”, y 
también se valen mordidas 
de lengua.
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Yo nací en Tepic y aquí me voy 
a quedar, aunque me digan 

traidor: “Toro” González 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .- No me voy a ir a ningún 
lado, aquí voy a vivir, vamos a 
seguir dando la cara y mirando 
de frente a los ciudadanos, no 
tengo nada que esconder, todos 
saben los negocios familiares 
en León y Morelos ahí nací, 
somos gente de aquí y en 
Tepic me voy a quedar, aunque 
alguno suelen decirle traidor a 
uno, pero cada quién, el pueblo 
es el que debe juzgar. Se que 
faltó mucho por hacer, pero 
no fue por falta de voluntad, 
sino porque los recursos no 
son suficientes. Aseguró el 
presidente municipal de Tepic, 
Héctor González Curiel.

Remarcó que ha sido un 
ayuntamiento complicado, muy 
difícil ya que más del 53 por 
ciento de la gente no paga ni el 
predial ni el agua, esa es una 
realidad, menos de la mitad 
es la que paga y es con lo que 
subsiste todo el ayuntamiento y 
de ahí es que los costos y los 
gastos directos del ayuntamiento 
no tienen mucho margen de 
maniobra, así es la realidad del 
ayuntamiento y lo que llega del 
gasto corriente de la federación 
eso se va directamente a los 
trabajadores.

Indicó: si hubiéramos tenido 
más dinero se hubiera hecho 
mucho más, lo que se hizo 
fue con mucho ingenio, con 
mucha preocupación y trabajo, 
el tema de estar manteniendo 
los servicios, el apoyo de la 
CONAGUA, en una histórica 
inversión de 45 millones de 
pesos para estar sosteniendo 
el servicio de agua potable, en 

un sistema operativo que 
ya cumplió su vida útil, ya 
esta ciudad va a cumplir 
los 100 años y aún así no 
hay agua las 24 horas del 
día, pero si ha habido un 
servicio continuo.

 El tema de los recursos 
ha sido fundamental, 
porque el dinero que llega 
no alcanza, del 100 por ciento  
de lo que es gasto corriente, el 
73 por  ciento se va en sueldos 
y salarios y únicamente el 27 
por ciento nos queda para las 
luminarias, para el bacheo, 
la gasolina, para el pago de 
energía eléctrica, papelería, 
proveedores, para todo y solo 
nos queda el 27 por ciento para  
poder estar operando.

Añadió que el haber mantenido 
y sostenido el tema de los 
servicios hasta la fecha 2 años 
11 meses y días casi ya los 3 
años, el tema de la basura del 
agua potable, del alumbrado y 
del bacheo que ahorita por la 
lluvia hay muchísimo bache y 
ya cerrando la cortina ya en los 
últimos días es muy difícil tener 
acceso a crédito, ya nadie presta 
en este momento ni la Banca 
Privada. Por lo que ahorita lo que 
estamos haciendo es pagando 
los cortos plazos, para que la 
siguiente administración no 
vaya a tener ningún problema, 
esta administración ha sido muy 
responsable en el tema de no dar 
más incrementos laborales, es un 
tema fundamental porque si no 
en este momento tendríamos 82 
millones de pesos más todavía 
de adeudo con el sindicato, 
si se hubieran firmado los 
incrementos que se pedían, los 

días adicionales de aguinaldo, 
no porque no se lo merezca 
el trabajador, sino porque las 
finanzas del ayuntamiento ya 
no alcanzan definitivamente.

Sin embargo, en este 
ayuntamiento se ha hecho 
muchísima obra, con nuestro 
gobernador Roberto Sandoval 
que nos ha estado impulsando, 
nos ha estado apoyando en 
forma conjunta, el gobierno 
del estado, la federación y el 
municipio vamos a cerrar en 
este trienio con más de 3 mil 
millones de pesos en obra. Se 
dice fácil pero se ha hecho una 
transformación total, centro 
histórico, el relleno sanitario, 
el parque a la madre, muchos 
parques que se han hecho como 
en Pochotitán, en San Cayetano.  
Además del rescate de espacios 
públicos, como en la Colonia 
Emilio M. González, como en 
Las Canteras, en la zona de los 
Valles, se ha venido trabajando 
en forma integral, pero cuando 
me preguntan como he visto el 
balance de tu administración te 
vas satisfecho, pues satisfecho 
nunca se va uno, esa es una 
realidad y hay que decirla yo 
me pongo un 7 de calificación 
a mi administración aunque 
finalmente serán los ciudadanos 
los que califiquen con más o 
menor puntuación. Concluyó.

Rafael González Castillo 

Por espacio de  siete horas 
los burócratas  capitalinos 
bloquearon  el  Ayuntamiento  de 
Tepic y  todas sus oficinas que 
están diseminadas  en la mayor 
parte de la capital del estado y 
nadie atendió sus demandas. 
Los sindicalizados a  lado  de 
sus compañeros de confianza 
y de lista de raya pidieron su 
quincena, el bono de fin de 
trienio y la segunda parte  del 
apoyo escolar. Pero el alcalde 
Héctor González Curiel  no dio 
la cara  al problema.

Para   pagar se ocupan  
arriba de 35 millones de pesos 
y con base a la información de 
los integrantes del SUTSEM 
se menciona  que el alcalde 
no cuenta con  recursos para   
completar la nómina.

Por su  parte “El Toro” 
argumenta que las cuentas 
que le congeló Águeda Galicia 
Jiménez le impide dispersar el 
salario a  todos sus  empleados.

El bloqueo  del Ayuntamiento 
capitalino y sus dependencias se 
inició a las ocho de la mañana 
de este miércoles y concluyó 
a las tres de la tarde y durante  

la protesta González Curiel ni 
siquiera se comunicó con la 
titular del Sindicato Único de 
Trabajadores  al Servicio del 
Estado y Municipios.

Por lo anterior la  representante 
del gremio dijo que mañana 
por segundo día consecutivo 
procederán a bloquear todas 
las oficinas de la alcaldía  de 
Tepic y que  si no los  atienden 
convocará a un paro estatal para 
la próxima semana.

La  señora  hizo la amenaza 
ante la presencia de la mayoría  
de los representantes de los 
gremios  que  forman parte  del 
Frente Único de Trabajadores  de 
Nayarit quienes le prometieron 
que apoyarán  cualquier acción 
que  se emprenda  a favor de 
los  empleados.

A Galicia Jiménez le preocupa  
que  hayan suspendido  la 
negociación de la deuda  de los 
20 Ayuntamientos de la entidad 
y la del incremento salarial.

Ante  algunos medios de 
comunicación la señora afirmó 
que los alcaldes les deben a 
sus empleados arribita de 700 
millones de pesos más intereses 
y la recuperación del fondo de 
pensiones.                            

Amenaza Águeda con hacer 
paro estatal sino les paga 

“El Toro” este jueves 

* Vamos a seguir dando la cara y mirando 
de frente a los ciudadanos, me pongo un 
7 de calificación a mi administración, 

señaló el alcalde.
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Pérdidas parciales y totales en 
hectáreas de cultivos por la plaga del 

Pulgón Amarillo: Gildardo Pérez  

Les volvieron a prohibir a los diputados y 
regidores petistas que no se vendan al PRI

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Ante la contingencia que 
representa la plaga del pulgón 
amarillo del sorgo en la Zona 
Sur del Estado, la SAGADERP, 
SAGARPA y CESAVENAY, han 
enfocado las acciones para 
la ejecución de los trabajos a 
fin de abatir el problema que 
actualmente aqueja al campo 
nayarita, siendo una suma de 
todos para controlar y buscar 
las soluciones. Así lo informó 
el dirigente del CESAVENAY, 
Gildardo Pérez Carlos.

En reunión informativa realizada 
en el Distrito de Desarrollo Rural 
de Ahuacatlan, se contó con la 
presencia de las autoridades del 
SAGARPA, SAGADERP, INIFAP, 
DDR y CESAVENAY, en donde 
estuvieron presentes productores 
de sorgo y comisariados ejidales 
para conocer la forma en que 
deberán atacar esta plaga que es 
el primer año de este producto, 
que se presenta en la entidad, 
aunque anteriormente “se tenía 
conocimiento que existía el pulgón 
amarillo solo en el estado de 
Tamaulipas”.

Ante la presencia de 400 
productores de los diferentes 
sectores y municipios, se dio 
la presentación de los estragos 
que se están suscitando por la 
plaga nueva que llegó de África 

y que en 2014 empezó a ser 
punto de atención por parte de 
los comisionados en el campo 
y de los mismos productores 
siendo esta plaga el llamado 
“pulgón amarillo”, que afecta al 
sorgo, además de atacar otros 
cultivos tales como avena, caña 
de azúcar, trigo y cebada.

Durante la presentación 
por parte del personal del 
CESAVENAY, se dieron a conocer 
las estrategias que se han venido 
realizando en los municipios que 
han sido afectados, como; Amatlán 
de Cañas, Ahuacatlán, Ixtlán 
del Río y Jala, “donde se han 
enfocado los trabajos para llevar 
hasta el momento el control de 
esta plaga , la que se reproduce 
con gran rapidez y puede ser 
controlada al orientar los trabajos 
de los que las instancias ya 
están enteradas e involucradas 
para abatir el reto y aplicar los 
productos  que controlen la plaga 
del pulgón amarillo del sorgo”.

Para lo cual el Gobernador 
del Estado brinda apoyo a los 
productores afectados por dicha 
plaga a través de Productos 
Químicos para la aplicación en mil 
945 hectáreas de sorgo, con esto 
se benefician a 350 productores de 
la zona sur, tratando de rescatar 
la producción estimada de un 70 
a 80 por ciento de la cosecha 
en el presente ciclo agrícola, 
reconoció Carlos Pérez.

Durante la reunión hubo un 
espacio para preguntas de interés 
por parte de los productores para 
que se dispongan las acciones 
necesarias y que los cultivos del 
presente ciclo agrícola no se vean 
afectados, en donde el Presidente 
del CESAVENAY, Gildardo Carlos 
Pérez, propuso se realizaran 
reuniones de prevención con 
Productores de la Zona Norte del 
Estado, “ya que está próxima la 
siembra del ciclo de otoño-invierno 
la cual tendrá efecto hoy jueves 
3 de septiembre”, concluyó.

Rafael González 
Castillo 

De t iempo completo 
trabajarán  los dos diputados 
locales y los nueve regidores  
petistas para que su Partido 
en el 2017 pueda  llevarse 
la  gubernatura y las 20 

alcaldías. La actividad 
se les facilitará  a los 
representantes  populares 
porque dos defenderán   los 
intereses  de los  electores  
en el Poder Legislativo y 
los otros  en Rosamorada, 
Tuxpan, Compostela, Ixtlán 
del Rio, y Santa María del 

Oro.  
El delegado del Partido 

del Trabajo, Pedro Roberto  
Pérez  Gómez, tiene plena 
confianza  de que la  labor 
de los parlamentarios y 
regidores será exitosa  
porque ya les pidieron que 
no traicionen a los  electores 

Por Edmundo Virgen

A trabajar de t iempo 
completo y  a  cumpl i r 
compromisos asumidos con 
sus representados, será de las 
principales prioridades durante 
su encomienda como regidor 
en el municipio de Ixtlán del 
Rio, así lo ha manifestado 
Roberto Parra, quien a pesar 
de que tomara protesta como 
miembro del cabildo el próximo 
17 de septiembre, desde 
ahora ya realiza gestiones 
en beneficio de la gente que 
más lo necesita.

Roberto Parra, aseguró 
que de las actividades 
que ya realiza, destacan 
acciones de beneficio para 
las personas que padecen 
alguna discapacidad y aunque 
esta labor la está haciendo 
específ icamente en las 
colonias Carmen Romano y 
López Portillo que son de su 
demarcación, él será regidor 
de toda la gente que necesite 
de su apoyo y colaboración, 
ya que con cargo o sin cargo 
siempre se ha destacado 
por colaborar en todas las 
actividades a favor de la 
población más vulnerable, 
enfatizó.

Agregó el entrevistado, que 
en el municipio de Ixtlán del 
Rio lo que la gente más solicita 
son oportunidades de empleo, 
y en eso también se está 
trabajando en común acuerdo 

con un grupo de personas 
interesadas en reactivar la 
economía del municipio, todo 
ello con la finalidad de generar 
las condiciones apropiadas 
para que existan mayores 
oportunidades de trabajo 
para los jóvenes, para esto 
dijo, ya se están sosteniendo 
platicas con empresarios del 
municipio de Tequila, Jalisco, 
que van enfocadas a promover 
el turismo regional, con lo 
cual se podrán incentivar las 
actividades comerciales, lo 
que sin duda repercutirá en 
una mejor calidad de vida para 
todas las familias, expreso.

De igual forma, el regidor 
electo por el PT dejó en 
claro, que su desempeño 
en el cabildo será siempre 
anteponiendo el bien de la 
comunidad, las propuestas 
que apoyará serán siempre 
aquellas que sean de beneficio 
social, coadyuvando para que 
en el cabildo se autorice la 
obra pública municipal que 
más demanda la ciudadanía 
y que además, impere la 
transparencia por sobre todas 
las cosas en el manejo de los 
recursos públicos, eso es lo 
que quiere la gente que ya está 
cansada de los representantes 
populares que solo llegan a 
los cargos públicos a buscar 
beneficios personales, y se 
olvidan por completo de sus 
compromisos con el pueblo, 
lo cual no debe ser, terminó 
diciendo Roberto Parra.

Como regidor exigiré
 transparencia en la aplicación 
del presupuesto: Roberto Parra

y eviten irse al tricolor.
El líder  de los petistas 

en la entidad asegura 
que la única relación 
que  tienen con el 
PRI, sus  diputados 
Fidela  Pereyra,  Jaime 
Cervantes Rivera y 
los  regidores  es 
institucional porque 
no se pueden vender,  
ni van a permitir  que 
los  compren.      
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* Ataca principalmente al sorgo, aunque dicen los técnicos que también está 
atacando a otros cultivos, pero a nosotros nos afectó con pérdidas totales; 

por lo que los productores de sorgo agradecen al gobernador apoyo para 
combatir plaga. 

* Que muestren capacidad y responsabilidad alcaldes para 
pagarles a sus trabajadores y a sus policías, Gobierno tiene sus 

propios problemas y los resuelve.
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Gobierno no es caja de dinero para 
prestar a cada rato: Roberto Sandoval

Por: MARIO LUNA

El gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, lamentó 
la situación financiera por la que 
atraviesan los ayuntamientos, 
pero les recordó que con 
lamentaciones no se resuelven 
los problemas, sino que los 
engrandecen, por ello deben 
mostrar capacidad para atender 
y dar soluciones a los clamores 
del pueblo.

Dijo el mandatario estatal, 
que una de las principales 
obligaciones que tienen como 
alcaldes, es precisamente 
pagarles sus quincenas a los 
trabajadores sean de base, de 
confianza o de lista de raya, así 
como a los policías, el pago de 
los sueldos de los trabajadores 
es sagrado, por lo que exijo a 
los munícipes a que cumplan 

con esas obligaciones. 

Mencionó que existen voces 
de que exigen al gobierno 
a que les preste dinero a 
los ayuntamientos, así como 
alcaldes que cada quincena 
quieren que el gobierno les 
preste dinero para pagarles 
a sus trabajadores y cumplir 
con ciertos compromisos, y a 
todos ellos se les recuerda que 
el Gobierno no es una caja de 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El Comisariado Ejidal de 
Rancho de Arriba, municipio de Ixtlán 
del Río, Esteban Parra Lerma, dijo estar 
muy agradecido con el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda porque en 
cuanto supo que una plaga nueva para 
el cultivo de sorgo estaba acabando con 
las parcelas en cuatro municipios de la 
zona sur del estado y por desgracia, 
este año nos tocó la de malas que no 
tuviéramos cosecha de sorgo, con el 
que nos mantenemos mucha gente y 
ni hablar, ahora que el gobernador se 
preocupó por nosotros, esperamos que 
nos venga a dar una visitadita para que 
vea como quedaron nuestras tierras con 
plantas de sorgo totalmente destruidas.

Además, mencionó que con el producto 
químico que les envió el mandatario 
nayarita y que en algunos casos todavía 
era tiempo, porque en la mayoría los 
productores de sorgo estamos en 
crisis porque sufrimos una catástrofe 

“esperamos hacer por lo menos dos o 
tres fumigaciones y esperamos en Dios 
que nos ayude, porque hay personas 
que están rentando las tierras, rentan 
la casa donde viven y están atenidas 
a que de la cosecha salga y todo y se 
pierde, quién sabe cómo le van a hacer 
para pagar sus deudas”.

Dijo que está plaga nunca les había 
pegado en esta zona y dijo tener 
conocimiento que en todo el estado 
tampoco se había presentado antes, pero 
considero que con la sensibilidad que le 
reconocemos a nuestro gobernador, a 
quienes hayan tenido pérdidas totales, 
pueda haber algún programa con el que 
se les apoye para salir adelante con 
sus costos, “porque seguramente que 
no habrán de obtener ganancia, pero 
ojalá en algo pueda ayudar a nuestros 
compañeros que todo lo perdieron”.

En nuestro ejido, dijo, hay alrededor de 
cuatro parcelas en donde se perdió toda 
la cosecha, pero en algunos casos con 

el producto químico que 
recibimos, lo estamos 
aplicando esperando un 
“milagro” para que se 
salven algunas parcelas 
y le decimos, desde el municipio de 
Ixtlán del Río, que no se enfade de 
apoyarnos y que todos los productores 
le solicitamos nos visite para que vea 
que no es mentira y que el apoyo lo 
necesitamos de verdad.

Por su parte, la señora María de 
Lourdes Ortiz Camacho, que vive en 
Ixtlán del Río y renta dos parcelas en 
las que cultiva sorgo, dijo que tiene 
dos hijos, uno en preparatoria y otro 
en secundaria y normalmente de la 
cosecha saca para mantenerlos y 
comprarles uniformes, útiles y todo 
lo que le piden, pero en esta ocasión 
“en un precio tenemos pérdida total 
y en el otro mi marido y yo estamos 
fumigando de manera personal porque 
no tenemos para pagar quien lo haga 
y tenemos un 80 por ciento de pérdida 

esperando que ese 20 por ciento que 
nos quedó, se salve y podamos sacar 
por lo menos para pagar la renta de 
la parcela”.

Recordó que en esta ciclo agrícola, 
a los productores les tocaron 3 plagas, 
el gusano cogollero, el tronador y el 
pulgón amarillo, que es la última y 
muy mala, porque no sabíamos cómo 
combatirla y nos afectó mucho, pero 
agradecemos al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda por el producto 
químico que nos envió, pero necesitamos 
que venga a vernos cómo quedaron 
nuestras tierras y las necesidades 
que tenemos, porque a lo mejor no le 
llevan la noticia tal cual es, ya que de 
7 a 8 toneladas que cultivamos por 
hectárea cada año, en esta ocasión 
no sacaremos nada porque nos tocó la 
de perder y tenemos que aguantarnos 
con la gracia de Dios.

4 municipios del sur sufrieron catástrofe 
agrícola por la plaga del “pulgón amarillo”

dinero, ya que ellos también 
cada quincena también tienen 
el problema de tener el dinero 
para pagarles a los trabajadores, 
pero con imaginación y capacidad 
hemos estado resolviendo estos 
problemas.

Nosotros no podemos estar 
dando dinero a los ayuntamientos, 
lo que hacemos es darles el aval, 
para que de sus participaciones 
federales regresen el dinero a 
los bancos, reconoció que el 

aval para los ayuntamientos 
para el pago de salarios de los 
trabajadores ya rebasaron las 
posibilidades de pago.

Es por ello que el llamado 
a los nuevos alcaldes, es que 
revisen e informen sobre la 
deuda que estarán recibiendo, 
pero sobre todo que vean en 
que se destinó, pero lo más 
importante es que una vez que 
lleguen se pongan a resolver 
los problemas que tengan, así 

como él los está resolviendo 
en el estado.

Roberto Sandoval Castañeda, 
subrayó que el Congreso no 
puede autorizar préstamos para 
gasto corriente, por lo que es 
fácil decir que el gobierno les 
preste, sin conocer que gobierno 
tiene sus propios problemas y 
compromisos que debe atender 
y resolver y así es como los 
presidentes municipales deben 
de trabajar.
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* Capacitan a diputados y regidores del PT para que no traicionen al 
partido, se darán grandes sorpresas en el 2015.

•Por un Tepic seguro todos están en sus puestos, incluyendo auxiliares y 
Policía Vial, informó David Pérez Landeros

Tepic.-Por un Tepic seguro y 
que garantice la protección de 
las familias, todos los elementos 
de la policía, Auxiliares y Policía 
Vial, trabajan normalmente cada 
quien en sus puestos.

Así lo informó el titular de la 

Secretaría de Seguridad Pública, 
Tránsito y Vialidad, David Pérez 
Landeros, quien agregó que 
los pagos respectivos a cada 
elemento han sido dispersados.

“Todos están trabajando con 
responsabilidad por lo cual los 

reconocemos, los elementos 
nos dan seguridad y confianza”, 
apuntó.

“Igualmente se efectúan los 
patrullajes por la ciudad y se 
atienden los reportes de la 

ciudadanía, considerando 
que este trabajo es 
estratégico para la 
población y es el propósito 
del presidente municipal, 
Héctor González Curiel”, 
abundó el jefe policíaco.

Toda la policía municipal trabaja normalmente 

PT se fortalece para el 2015: Roberto Pérez

Por: MARIO LUNA

El Comisionado Polí t ico 
Nacional del Partido del Trabajo en 
la entidad, Pedro Roberto Pérez 
Gómez, informó que se hacen 
trabajos de fortalecimiento del 
partido, para estar preparados 
para los comicios federales del 
2015, de ahí que se haya realizado 
con éxito el congreso estatal este 
pasado fin de semana.

Dijo que en este congreso 
quedaron incluidas todas las 
fuerzas políticas del PT, en 
donde 41 miembros la conforman, 
de los cuales 11 estarán en la 
Comisión Ejecutiva Estatal, 11 
en la Comisión Coordinadora y 
todos ellos coordinados por Pedro 
Roberto Pérez Gómez. 

Detalló que ni el diputado 
local, Jaime Cervantes Rivera 
ni su Esposa, estarán dentro de 

ninguna de las comisiones.
Es por ello que, agregó, se 

t iene permanente contacto 
con el diputado, para trabajar 
en el quehacer legislativo 
coordinadamente con el partido y 
es que solo trabajando en unidad, 
es como se podrá salir adelante 
y con resultados de éxitos. 

Mencionó que el  grupo 
parlamentario del PT, estará 
trabajando en todo momento 
en beneficio del pueblo y en 
todo momento apegado a los 
lineamientos de los estatutos 
del partido.

Al preguntarle sobre si no 
hay temor de que alguno de 
sus diputados coqueteen o se 
vayan a apoyar al PRI en las 
decisiones legislativas, Pedro 
Roberto Pérez Gómez aseguró 
que tiene plena confianza en 
ellos, así como en sus regidores, 

aunque reconoció que son más 
los riesgos y tentaciones que hay 
que vencer son muchas, por lo 
que se trabaja en la prevención 
de ellas.

Anteriormente solo se tenía 
un regidor, hoy se tienen 9 
regidores y 2 diputados, lo que 
habla del trabajo que se ha venido 
haciendo en la construcción de 
un PT fortalecido.

Subrayó que es por ello que 
estuvo el coordinador nacional 
de regidores, para capacitar 
a los regidores entrantes del 
partido, Mariano Torres fue para 
orientarlos para que realicen un 
trabajo responsable.

"Miren, no es que sea miedo, 
sino que es precaución, ya que 
sabemos que los riesgos son 
grandes y más grandes aún 
son las tentaciones por caer 

en ellas y eso es 
precisamente lo que 
queremos evitar".

Dejó claro, Pedro 
R o b e r t o  P é r e z 
Gómez, que hasta 
el momento a ninguno 
de sus diputados se 
les has visto que 
quieran brincar a otro 
partido, ya que lo único 
que se hace es tener 
relación legislativa 
institucional con el 
PRI y el resto de 
las fuerzas políticas 
representadas en el 
Congreso.

Se vive un miércoles de tremendo 
tráfico en centro de Tepic
Por Oscar Verdín 

Camacho 

Práct icamente todo 
e l  cent ro  de Tep ic 
protagonizó este miércoles 
un impresionante caos 
vehicular, puesto que para 
poder salir de algunas 
calles debían pasar muchos 
minutos.

Y es que además de los 
trabajos que se efectúan 
desde hace meses en 
calles como la Durango 
y Querétaro, una fuga de 
agua por la calle Morelos, 
entre Veracruz y Puebla, 
obligó al cierre de la misma 
mientras se efectuaba la 
reparación.

Por si fuera poco, al 
mediodía la calle Veracruz 
también fue cerrada a 
la altura de Abasolo, 
obligando a que numerosas 

rutas de camiones de 
servic io públ ico que 
circulan por ahí buscaran 
otras opciones. Algunos 
conductores decidieron 
adentrarse por la avenida 
México, aunque no es 
permitido, mientras que 
otros lo hicieron hasta la 
P. Sánchez.

Fue evidente que algunos 
pasajeros cayeron en 
confusión por los cambios 
obligados de ruta, por lo 
que optaron por bajar de 
las unidades y caminar 
varias cuadras. 

Una de las horas más 
difíciles para la circulación 
fue al  mediodía. Lo 
que marcaban algunos 
semáforos o el “uno y uno” 
de cruceros prácticamente 
era ignorado, puesto 
que muchos vehículos 
quedaban a media calle.
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Analizarán la incorporación del congreso nayarita 
a conferencia permanente de congresos locales

Política

Con apoyos económicos se fortalece 
a emprendedores: Roberto Sandoval 

9

• El Congreso del Estado de Nayarit formará parte de este organismo en el que 
convergen todas las Cámaras de Diputados en el país.

*En Sesión Pública Ordinaria 

Tepic.- Con el propósito de 
incorporar a la Trigésima Primera 
Legislatura a la Conferencia 
Permanente de Congresos 
Locales, este jueves en Sesión 
Pública Ordinaria, se someterán 
a la deliberación de la Asamblea 

Legislativala proposición de 
acuerdo para su análisis, mismo 
que se dictaminó en la Comisión 
de Gobierno, la cual preside 
el Diputado Jorge Humberto 
Segura López. 

La Conferencia Permanente de 

Congresos Locales (COPECOL), 
es un organismo nacional que  
reúne a los titulares de los 
Poderes Legislativos de las 
entidades federativas de los 
Estados Unidos Mexicanos, 
cuyo objeto es fortalecer el 

Federalismo Parlamentario; 
sus acuerdos y resoluciones 
sonrelacionadospara quienes la 
integran y no afectan en lo absoluto 
la autonomía constitucional de 
los órganos legislativos locales. 

Este organismo tiene como 
finalidades esenciales; consolidar 
el trabajo y la participación de 
los órganos legislativos locales, 
fortalecer la democracia de México 
mediante la participación más 
activa de los Congresos Locales, 
incluyendo el requerimiento 
de un espacio de consulta y 
coordinación de los poderes 
legislativos, así como dar a 
conocer las funciones del 

Con el propósito de crear nuevas 
empresas sociales y generar 
empleos en Nayarit, el Gobernador 
de la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, acompañado de la 
Directora del Instituto Nacional 
de la Economía Social (INAES), 
Narcedalia Ramírez Pineda, entregó 
apoyos por un monto total de 17.5 
millones de pesos a emprendedores 

de los 20 municipios del estado.

El mandatario nayarita resaltó 
el trabajo coordinado entre el 
Gobierno de la Gente y el gobierno 
de la República, por medio del 
INAES, ya que de esta forma 
se da cumplimiento a uno de 
los compromisos del Presidente 
Enrique Peña Nieto, el de generar 

condiciones para la creación de 
micros, pequeñas y medianas 
empresas, que les permitan a los 
nayaritas mejorar sus condiciones 

de vida.

“Por eso felicito a INAES, por 
contribuir a la economía de nuestro 
estado; hoy Nayarit les agradece, 
porque estamos convencidos de 
que los nayaritas somos gente 
grande, que no ocupamos nada 
regalado, que no ocupamos que 
nos regalen dinero, solamente un 
empujoncito para que nuestras 
empresas y para que nuestro 
desarrollo y capacidades de las 
mujeres, de los hombres, de los 
campesinos, de los profesionistas 
y muchos de ustedes, logren salir 
adelante y conviertan su familia y su 
patrimonio económico; la esperanza 
que muchos, pero muchos, estamos 
esperando”, comentó el jefe del 
Ejecutivo en el estado.

Los montos entregados van 
desde los 300 mil pesos hasta 
más del millón de pesos; son 17 
millones y medio los que en esta 
ocasión se otorgaron en apoyo a 
empresas de diferentes giros, como 
lecherías, purificadoras de agua, 
granjas camaroneras, pastelerías y 

laboratorios dentales, entre otros.
Al término del acto, el Gobernador 

de la Gente hizo un recorrido por 
los locales donde se exhibieron 
los productos cien por ciento 
nayaritas; en ese marco, exhortó 
a los emprendedores a seguir 
esforzándose para que sus proyectos 
se conviertan en exitosos, ya que 
de esto depende que lleguen más 
recursos al estado y se continúe 
con la generación de empleos.

“Los felicito y me siento orgulloso 
por ser parte de esta historia, por 
ser parte de este gran estado, por 
ser representante de hombres y 
mujeres de trabajo, de honestidad 
y con el espíritu de salir adelante, 
y decir que somos orgullosamente 
apoyados por el Gobierno del a 
República del Presidente Enrique 
Peña Nieto y que no le vamos a 
fallar”, comentó.

Por su parte, Narcedalia Ramírez 
Pineda dijo que en el periodo del 
2013 al 2014 se han otorgado 51 
millones de pesos, en apoyo de los 
emprendedores nayaritas. 

poder legislativo mexicano, sus 
procedimientos y los trabajos 
realizados para revalorar su 
imagen.

La Conferencia Permanente de 
Congresos Locales, representa 
una alternativa efectiva en la que 
congrega la representación de 
todas las expresiones políticas, 
mediante la participación de 
legisladores locales de las 
entidades federativas para 
generar avances en bien de la 
sociedad nayarita y el pueblo 
mexicano. 

Es de gran relevancia señalar 
que adherirse a este organismo 
plural, traerá beneficios palpables 
para el trabajo primordial que 
desarrolla este Poder Legislativo; 
lo que sin duda se da cumplimiento 
al interés puntual que se ha 
señalado por la Trigésima 
Primera Legislatura que preside 
el diputado Jorge Humberto 
Segura López; que es fortalecer 
y optimizar los canales de 
comunicación y diálogo en un 
contexto nacional.
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Confirma el TEPJF resoluciones de la Sala Constitucional-Electoral 
sobre impugnación de comicios municipales nayaritas

*Las promovieron el PAN, PRD y la Coalición “Por el bien de Nayarit”

* Los boletos están al 50 por ciento para aficionados que presenten su pase de acceso al 
partido contra Lobos BUAP de la semana pasada

Política

Coras contra Atlas este viernes en Tepic
10

Los superlíderes de la Liga 
de Ascenso MX, Coras de Tepic, 
enfrentarán a los Rojinegros 
del Atlas, equipo de primera 
división, en partido amistoso a 
celebrarse este viernes a las 

7 de la noche en el Estadio 
Cora.

La actividad de la Liga 
BBVA Bancomer y del Ascenso 
MX del fútbol profesional se 

suspende este fin de 
semana en ocasión 
del encuentro que 
sos tendrá  es te 
sábado la Selección 
Mexicana contra su 
similar de Chile en 
la cancha del Buck 
Shaw Stadium de 
la Universidad de 
Santa Clara, en San 
Francisco California.

Ante esta jornada 
de descanso, las 
directivas de Coras 
FC y Zorros del 
A t l as  pac ta ron 

el encuentro amistoso en 
tierras nayaritas como un 
agradecimiento a la afición que 
cada quincena, y en ocasiones 
cada semana con motivo de 

los partidos de la Copa MX, 
acude al estadio a apoyar al 
Orgullo Cora.

En este sentido, la directiva 
de Coras FC lanzó una 
promoción de boletos a mitad 
de precio para los aficionados 
que hayan comprado su boleto 
al partido contra Lobos BUAP, 
celebrado el pasado viernes, en 
el que el equipo dirigido por Joel 
"El Tiburón" Sánchez empató 
sin goles contra el cuadro de 
la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP)

Los Coras FC llegan a este 
encuentro amistoso como 
superlíderes de la tabla general 
del torneo de Ascenso MX 
con 17 puntos, producto de 
5 encuentros ganados y dos 
empatados que los mantienen 

En su sesión de anoche, la 
Sala Regional Guadalajara del 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación 
(TEPJF) resolvió cinco juicios 
de revisión, promovidos por 
los partidos Acción Nacional y 
de la Revolución Democrática, 
así como por la Coalición 
“Por el bien de Nayarit”, y en 
todos los casos confirmó las 
correspondientes sentencias de 
la Sala Constitucional-Electoral 
del Poder Judicial de nuestro 
estado.

En su oportunidad, el Partido 
Acción Nacional impugnó 
el resultado de la elección 
de presidente municipal y 
síndico tanto de Ruiz como de 
Compostela, mientras que el de 
la Revolución Democrática hizo 
lo mismo respecto del resultado 

en calidad de invictos; mientras 
que los Rojinegros del Atlas 
llegan como terceros de la 
Liga BBVA Bancomer con 14 
unidades producto de 4 juegos 
ganados, dos empatados y 
uno perdido.

La venta de boletos para 
este atractivo encuentro está 
ya disponible en las oficinas 
del Club Coras, ubicadas en 
Palacio de Gobierno, y en la 
nueva tienda oficial de Coras 
FC, localizada en avenida 
Independencia esquina con 
avenida Juárez. Las taquillas 
del Estadio Cora abrirán este 
viernes a partir de las 5 de 
la tarde.

Los costos de los boletos 
se mantienen en $50.00 pesos 
para las zonas de gol norte y 
sur, $80.00 pesos en preferente 
poniente, $100.00 pesos en 
preferente oriente y $150.00 
pesos en la zona Corazone. 
Los niños pagan boleto de 
$10.00 pesos.

en el municipio de Acaponeta 
y la elección de regidor por 
mayoría de la demarcación 
número 8 de Santiago Ixcuintla.

Por su parte, la Coalición 
“Por el bien de Nayarit” había 
impugnado la elección de 
presidente municipal y síndico de 
Ahuacatlán, y al igual que el PAN 
y PRD en los mencionados casos 
no obtuvieron un fallo favorable 
de la Sala Constitucional-
Electoral de Nayarit, por lo 
que recurrieron a la respectiva 
instancia del TEPJF.

T r a s  a n a l i z a r  l o s 
correspondientes agravios 
de quienes promovieron 
los juicios de revisión, los 
integrantes del pleno de la Sala 

Regional Guadalajara de dicho 
tribunal federal confirmaron 
las originales resoluciones 
del órgano jurisdiccional 
electoral de Nayarit y por 

tanto las declaratorias de 
validez de las correspondientes 
elecciones y el otorgamiento 
de las constancias de mayoría 
y validez a los candidatos 
ganadores, realizados por los 
respectivos comités municipales 
electorales.

El pleno de la Sala Regional 
Guadalajara del TEPJF lo 
integran los magistrados Mónica 
Aralí Soto Fregoso (presidenta), 
José Antonio Abel Aguilar 
Sánchez y Eugenio Isidro 
Gerardo Partida Sánchez.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Por Mary Castro 

Coronada por Fher Santos y 
Marc Santiago, coordinadores 
de este certamen  estatal, la 
acaponetense Mónica Lizbeth 
Carrillo Coronado a sus 18 años 
de edad porta ya la corona y la 
banda que la acredita como Miss 
Earth Nayarit 2014.

Una belleza con causa es 
el slogan de este certamen 
considerado como el tercero más 
importante del mundo y Mónica 
es portadora del decreto de la 
reserva de la biosfera de la Sierra 
de Álica en los municipios de la 

Yesca y el Nayar.

El propósito es preservar 
la rica biodiversidad de flora y 
fauna de este lugar en Nayarit 
donde conviven distintos tipos 
de orquídeas,  micobio ta , 
insectos, reptiles, aves como 
las guacamayas y animales como 
el venado y el águila real. 

Con 1.71 de estatura, Mónica 
pretende imponerse en la próxima 
edición del certamen nacional 
frente a otras 31 reinas de belleza 
de todo el país a celebrarse el 
próximo sábado 20 de septiembre 
en Culiacán, Sinaloa.

Miss Earth Nayarit 2014, Mónica Carrillo 

Nayarit va por la corona nacional 

Belleza, inteligencia y simpatía

Mónica con el staff de producción, 
Alejandro Villalvazo, Marc Santiago, 

Mary Castro, Juan Bernal y Fher Santos.
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Para ello trabaja con el staff de producción 

distintos aspectos como la asesoría de 
imagen con Juan Bernal; con Mary Castro, 
expresión oral y en el estudio detallado 
de su causa con Alejandro Villalvazo, 
coordinador de la Red Ambiental Vida. 

Es ya favorita para obtener la banda de 
“Miss Earth México Internet 2014”. Da clic 
en me gusta en la votación oficial a traves 
del siguiente link en Facebook https://
www.facebook.com/268706586493567/
photos/a.804586636238890.10737418
52.268706586493567/8045880095720
86/?type=3&theater 

Mónica es estudiante del primer 
semestre de la licenciatura en nutrición 
en la Universidad Autónoma de Nayarit, 
es la Embajadora del Orgullo Nayarita 
2014 y cuenta con el respaldo total de 
la franquicia del certamen a cargo de 
Paul Marsell.

La organización agradece el apoyo de 
Estudio Gerardo Copado, Fotógrafo Arturo 
Olvera; Hotel Fray Junípero; Nutrisa, 
Vitali Corpo Spa, Café Córdoba, Royal 
Prestige, Hado Eventos, Restaurante 
El Monasterio Mencias, Efraín Arcadia 
O´Connor, fotógrafo y Bar La Parranda. 

Fortalecida con la presencia solidaria de sus padres 
y hermanos: Raúl, Patty, Raulito y Manuel

con Ricardo Nuñez de “Dolphin 
boutique”, patrocinador de este 

certamen.

El Ayuntamiento de la Yesca le hizo llegar 
un ejemplar simbólico de una de las especies 

naturales de la Sierra de Álica, causa ambiental 
que promoverá Mónica durante su reinado.

La coronación de Mónica como Miss Earth 
Nayarit se realizó gracias a los patrocinadores, 
“Bar Mi Luna”, “Crea tu evento”, “Loto florería” 

y “Zevach, bisutería exclusiva”. 

con Estrella Morales, conductora

Fher Santos, reconocido diseñador 
de moda y coordinador estatal de 

Miss Earth Nayarit.
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O pagas… o cuello… dicen los del SUTSEM

13

El día de hoy quiero compartirles una 
denuncia que me hicieron en el siguiente 
tenor: se las pasó textual como me ha llegado: 
"EXHUMACIÓN ILEGAL DEL CUERPO DE 
RAFAEL TREJO OCHOA" -COMISARIADO 
EJIDAL DELEGADO REGIONAL Y JUEZ 
AUXILIAR SE DESLINDAN DE TODA 
RESPONSABILIDAD DE ESTE CASO 
exigen pena máxima y castigo severo a 
quien resulte responsable y haya participado 
en la exhumación del cuerpo de Rafael 
Trejo Ochoa quien falleció el día 10 de 
febrero del presente año, según nos 
cuenta nuestra fuente que existe una cinta 
grabada que contiene una conversación 
con uno de los albañiles que participó 
en el movimiento, relata que la caja se 
desbarató y aún contenía liquido el cual 
se derramó y provocó una contingencia 
desagradable a quienes movieron los 
restos de lugar, según dice le pagaron 
3000 pesos y él participó porque ocupaba 
dinero y le juraron y perjuraron que todo 
era legal. 

En la excavación y exhumación 
participaron tres personas, él y dos 
huicholitos según relata el indiciado, 
pero otras fuentes aseguran que fue él y 
dos parientes cercanos, y no le pagaron 
$ 3000.00 pesos si no $ 20 mil. pesos 
los restos fueron movidos a otra tumba 
ubicada a unos cuantos metros de en la 
que se encontraban, Ana maría Ruiz E. 
quien fuera esposa legítima de Rafael 
Trejo Ochoa hasta los últimos días de 
su vida, ha puesta una denuncia ante la 
Fiscalía la cual responde al número TEP/V/
EPX/8178/14 , eco. 255.14, Agencia 6. 
y pide pena severa y máxima a quienes 
resulte responsable directa e indirectamente.

 Ana María dice que Rafael Trejo Ochoa 
expresó en vida que unos de sus deseos 
era que sus restos descansaran en PUGA, 
y para ello pidió que fuera sepultado en 
el terreno propiedad de su hermano José 
Luis Trejo Ochoa quien está casado con 
Carmelita Zamora originaria de PUGA, y 
eligió ese lugar por ser un espacio neutral 
y de esta manera evitar problemas entre 
sus dos familias,  pues miraba como 
ventaja el no quedar en propiedad de 
Ana María Ruiz ni en la Otra, y así sus 
hijos de ambas esposas podrían visitarlo 
tranquilamente sin problema alguno. 
Ana María relata que le sorprendió una 
llamada del Comisariado Ejidal de PUGA, 

preguntándole si ella tenía algo que ver en 
la exhumación del cuerpo de Rafael Trejo 
Ochoa, ya que les había sido reportado 
el suceso por algunos trabajadores del 
panteón que de inmediato se percataron de 
dicho incidente, Ana María se encontraba 
de vacaciones en Puerto Vallarta, y tuvo 
que interrumpirlas para venir a verificar 
los hechos. 

El comisariado Ejidal ha expresado que 
se aplicará un castigo ejemplar a quien 
haya participado en la Exhumación, por 
considerar una falta de gran magnitud, 
de no hacerlo, de aquí en adelante 
habrá movedera de cadáveres al antojo 
de quien sea, el castigo local será muy 
independiente a lo que dictamine la Ley. 
según ha expresado excluir del panteón 
para siempre y de por vida a los albañiles 
involucrados en este acto ilícito”… Qué les 
parece!!! Menudo lío con la desenterradera 
de cadáveres… OJO autoridades!!! 

En otro tema déjenme comentarles que 
los que parece que no tienen ley que los 
domine, porque hacen lo que se les da 
su chingada gana, son los choferes de 
los taxis blancos en Tepic!!!! Uta madre, 
se meten en sentido contrario en donde 
sea, se avientan reversazos de hasta 30 
metros, se paran a subir gente donde se 
les hinchan los tanates, se meten a los 
demás carros sin ninguna precaución, si 
les reclamas algo por su actuar, te mientan 
la madre, se te ponen al brinco o casi se 
quieren bajar a madrearte… Qué tal!!!

Alguien me comentaba ayer que corre 
el rumor que muchos de los choferes de 
estos taxis blancos, son orejas, “halcones” 
o “burros” de narcomenudistas y que es 
por este motivo que se sienten la divina 
garza envuelta en huevo y se comportan 
de esa forma. Quiero decirles que hace ya 
tiempo me tocó ver que un taxista blanco, 
andaba trayendo a un chavo tipo cholo, 
y se paró en una esquina en donde se 
le fueron acercando otros tipos que al 
parecer recogían bultitos o bolsitas de 
algo, quizá droga… Claro, eso fue por 
las calles de Bravo y Veracruz, y hasta 
mochada le dio el chavo a unos policías 
que por ahí andaban… ¡Ingesú!

En Voz Alta vamos denunciando las 
porquerías que nos tienen en la ruina, si 
quieres participar, escribe a marcostru@
gmail.com, manda mensaje en facebook.
com/juanmarcostrujillo y en whatsapp en 
el 3112600136. Le cae al que se raje… 

Un ambiente francamente agresivo está 
viviendo el estado de Nayarit a causa 
de la deuda pública municipal, de la que 
se quiere desatender el gobierno de la 
entidad alegando que está ajeno a ella 
y “que cada quien se rasca”.

 Lo que se está poniendo de 
manifiesto es que hay un hartazgo 
ciudadano contra todo lo que se llame 
gobierno, desde arriba hasta la última 
célula administrativa, Se ha comprobado 
hasta la saciedad que los ayuntamientos 
nayaritas presentan –algunos- muy poco 
control sobre sus gastos administrativos 
y en otros es nulo, como en el caso de 
Tepic, Santiago y San Blas, por citar unos 
cuantos. 

 Lo anterior (según consultamos 
la revista ar. Información para decidir) 
genera una importante presión sobre el 
desempeño financiero. Aunque hay acciones 
para contener el gasto operativo, no son 
suficientes para revertir esta situación.

 Todos  los  ayuntamien tos 
involucrados en los endeudamientos 
con los trabajadores de base y con los no 
basificado, así como con los proveedores, 
aducen, a unos días de realizar la llamada 
entrega-recepción, que hubo control y 
buen desempeño de funciones, pero el 
saldo rojo demuestra todo lo contrario y se 
encuentra en más de un millón trescientos 
mil pesos, aparte de las acusaciones 
que le hacen algunos medios al actual 
presidente municipal, Héctor González 
Curiel, de haber hecho varios negocios 
multimillonarios supuestamente con dinero 
del pueblo. Cosa que tendrá que aclarar el 
funcionario desde sus inicios en la clase 
gobernante, o sea desde que empezó 
con don Tino Ávila. Para esto, en caso 
de que no se aclaren las terribles dudas 
que pesan sobre sus hombros, tendrá que 
traer a cuento a los mandatarios que lo 
encabezaban, y que acepta estar a sus 
órdenes en la actualidad.

 El asunto es que tienen que pagar 
o como dicen que le dijeron al chino 
aquel de los chorrocientos millones de 
dólares que le confiscaron las autoridades 
federales y que –según se sabe- todavía 
anda en enredos con la justicia federal 
en los Estados Unidos… pero de la lana, 
nanay… dicen que desapareció entre las 

necesidades de quienes la repartieron…

 Así es que arguyen las lenguas 
de doble filo que los gastos se hicieron en 
servicios personales y representan el monto 
que se adeuda en salarios, prestaciones 
y demás gastos derivados, y que las 
relaciones laborales se han roto dejando 
aparecer el descontento y la exaltación 
de ánimos entre la clase trabajadora, 
que el día de ayer, enfundados todos en 
sus camisetas blancas con letreros en 
rojo, realizaron un paro de labores en 
general, y el día de hoy amenazan con 
proseguir en su actitud hasta llegar a un 
acuerdo oficial que les ayude a remediar 
su precaria situación –en su totalidad-.

 Mientras tanto el virtual presidente 
municipal, Dr. Leopoldo Domínguez, 
señaló en su columna “Ojo Clínico” varias 
trapacerías que viene cometiendo algunos 
saqueadores, y dijo que va a tener que 
proceder a denunciarlos oficialmente.

 Se manejó a finales del día, que 
González Curiel se defenderá como 
gato boca arriba y soltará las amarras 
que lo han mantenido hasta ahora, con 
“candados”…

 Control… Señores… Control… 
No vamos a enfadar con el asunto de la 
“quiebra técnica” aplicada por el primer 
edil de Acapulco contra el saliente y su 
gavilla  de bandidos… ¿Coincidencia en 
Nayarit?... Pues esperamos que se “robalién” 
y se decidan a regresar lo que pretenden 
clavarse… en caso contrario, pues han 
de ser muy sácale punta y se sienten 
como los 4 fantásticos de la película… 
Uno de tando, un gordito de pistolón al 
cinto, otro de cuernos desgastados y un 
“invisible” que va a tener que dar la cara 
por todos… porque dicen que ese se llevó 
más…  Nos veremos…

311 145 18-81.     

En Voz Alta
Por Marcos Trujillo

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
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*En Santiago Ixcuintla…

Familias del poblado de Peredones se quejan 
por la falta de agua potable en sus hogares

Efrén Nieves arriba en las 
encuestas rumbo al triunfo ejidal

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Jueves 4 de Septiembre de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1538

Tuxpan

Por: Alfredo López Tovar

Los habitantes de Tuxpan ya 
estamos hartos de que las mismas 
personas se estén postulando para 
los diferentes puestos de elección 
popular, ese es el comentario que 
nos han hecho una gran mayoría 
de ejidatarios de este municipio, 
quienes aseguran que van a votar 
por el señor Efrén Nieves Mora 
porque es el más limpiecito y 
que la verdad no está quemado. 

Las últimas encuestas que 
realizó este su servidor en la 
cabecera municipal de Tuxpan, 
San Vicente y Pozo de Ibarra donde 
radican ejidatarios que tienen sus 
parcelas en las inmediaciones 
de la municipalidad coquera de 
Tuxpan, estos se inclinaron casi 
en su totalidad a favor de Efrén 
Nieves del Círculo Rojo, quien 
va arriba con un 60%; le sigue 
el actual sindico municipal el ex 
diputado local Eduardo Ponce 
Cruz del Círculo Blanco con un 

29% de aceptación, y por último 
el señor Eduardo Valderrama del 
Circulo Verde con el 11%. 

La demagogia ya no cabe en 
ningún lado en estos días y de 
eso están debidamente enterados 
los ejidatarios de Tuxpan, quienes 
aseguran que estará en chino 
engañarlos en esta ocasión; 
se habla que el señor Eulalio 
Valderrama está recibiendo apoyos 

de la señora Hilaria Domínguez 
Arvizu, delegada estatal del 
Registro Agrario Nacional, quien 
supuestamente se prestará para 
que en días previos a la votación se 
reparta a diestra y siniestra títulos 
de propiedad a los posesionarios 
del Palapar, convirtiéndolos en 
ejidatarios con voz y voto, lo que 
es una burda mentira, porque 
la funcionaria en mención no 
puede cambiar el uso de suelo 
del Palapar que por decreto 
presidencial desde el 2010 es 
considerada como zona natural 
protegida. 

Así están las cosas por allá en 
el municipio de Tuxpan, donde 
una gran mayoría de ejidatarios ya 
decidieron y su próximo presidente 
ejidal será, nos dicen, el señor 
Efrén Nieves Mora.

Agradezco hagan llegar sus 
comentarios y sus colaboraciones 
a mi  cor reo e lect rón ico: 
alfredolopeztovar@yahoo.com.mx 

Por: Herminio Meza

Será irresponsabilidad, o de plano 
tenemos gobiernos insensibles; 
la semana pasada todavía nos 
informaban en la localidad de La 
Presa, perteneciente al municipio 
de Santiago Ixcuintla, Nayarit, 
que no tenían agua potable en 
sus hogares, lo que al parecer se 
regularizó uno o dos días después 
de que diéramos a conocer en este 
medio de comunicación lo de la falta 
del vital liquido. 

Ayer miércoles por la mañana, 
arribamos su servidor con otros 
amigos reporteros a la cabecera 
municipal de Santiago Ixcuintla, 
donde nos abordaron unos señores 

quienes se presentaron como Silvano 
Coronado y Fidel Pérez, ambos 
productores del campo originarios 
del poblado de Paredones, una 
localidad que se localiza a escasos 
kilómetros de la ciudad de Santiago, 
quienes nos dijeron que ya tienen 
varios días que no les cae un gota 
de agua entubada en sus hogares, lo 
que se ha convertido en un enorme 
problema, en especial para quienes 
tienen parientes de pocos días 
de nacidos y para los que tienen 
familiares con muchos años que 
ya pesan sobre sus espaldas y 
que ya no se pueden valerse por 
ellos mismos. 

Se espera que el o la encargada del 
departamento del Agua Potable en el 

municipio de los Panzas Verdes, se 
ocupe en resolver este problema de 
la falta del vital liquido en los hogares 
de quienes conforman el poblado 
de Paredones, algunos empleados 
del ayuntamiento quienes nos dicen 
que se las ven negras; primero con 
lo del agua que no tienen en sus 
hogares y segundo porque no tienen 
dinero para comprarla porque el 
ayuntamiento no tiene para pagarles 
sus quincenas ya devengadas, lo 
que nos queda muy en claro que 
no es otra cosa que una verdadera 
irresponsabilidad de quienes nos 
mal gobiernan, porque hasta eso 
han mostrado poquita pero al fin 
algo de sensibilidad. 

Servidos señores y ojala que muy 

  

Por: Julieta Villanueva

Que el gobierno le ponga freno 
a tanto limosnero holgazán, en 
particular a todos los supuestos 
pacientes de centros de 
rehabilitación para drogadictos, 
alcohólicos y neuróticos que se 
ven a todos horas por la calle 
pidiendo limosna, que dizque 
para sostener esos supuestos 
centros que de entrada les piden 
a los familiares una suma de 
dinero por soportarlos y darles 
su respectiva rehabilitada que 
no es otra cosa que mandarlos 
a botear. 

Tanto a los pediches como los 
supuestos centros de rehabilitación 
se les debe de investigar, porque 
estos pueden resultar ser una 
gavilla de ladrones que en 
vez de trabajar honestamente 
se dedican a investigar a sus 
víctimas para después atracarlas, 
como ya se registro en mi natal 
Tuxpan, donde aparte tenemos 
que batallar con personas con 
severos trastornos mentales 
que luego son sembrados en la 
localidad y que resultan ser de 
otros municipios o estados de la 
república Mexicana menos del 
municipio de Tuxpan. 

La mayoría de jóvenes que 
piden limosna con botes y que 
presumiblemente son pacientes 
de algún centro de rehabilitación 
son jóvenes que no rebasan 
los 35 o los 40 años de edad, 
todos se ven con sus facultades 
normales y están en edad de 
trabajar, pero curiosamente ya 
tienen sus años boteando en la 
mayoría de los municipios que 
conforman el estado de Nayarit; lo 
que nos parece aun más extraño 
y por ello con más razón deben 
de ser investigados por quienes 
están al frente en los distintos 
niveles de gobierno.

También se ven personas de 
edad avanzada, niños con rasgos 
indígenas pidiendo limosna por 
la calle, estos sin lugar a dudas 
son responsabilidad del gobierno 
del estado como de la federación, 
por eso están trabajando los 
impuestos que nos cobran, dinero 
suficiente para ayudar a estas 
personas como a los indigentes 
con trastornos mentales que de 
unos años para acá se pueden 
ver a lo largo y ancho de nuestro 
estado como si estos también 
nos los sembraron. 

julietapretty94@gmail.com

Que el gobierno ponga fresno 
a tanto limosnero holgazán
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pronto sus gobernantes, que les 
pagamos con nuestros impuestos, 
se pongan a trabajar en serio por 

sus representados.
herminiomezagonzalez1963@

hotmail.com
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Por Jorge 
Mendivil “Ligais”

Ixt lán del Río, 
Nayarit,.- El quedarse 
sin trabajo no es 
ningún problema para 
la líder local de Acción 
Nacional, Patricia 
Toscano. Finalmente 
no tendrá problemas 
económicos para 
comer, con la mano 
en cintura puede pasar 
cinco años sin trabajar, fueron 
sustanciales sus salarios los tres 
años como empleada del actual 
ayuntamiento y dirigente del 

PAN, le generaron buen colchón 
financiero.

La sola venta de la regiduría 
le redituó como ganancia la 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
días pasados una noticia 

alarmó a los ciudadanos de 
éste municipio, el recordado 
ex presidente municipal, el 
profesor Guadalupe Sánchez 
Jaime fue hospitalizado de 
emergencia en conocido 
hospital ubicado en la capital 
del estado, donde se estuvo 
recluido una semana completa, 
por el momento el profesor 
Sánchez Jaime se encuentra 
contento en casita.

Sigue en observación para 
descartar complicaciones en 
su salud, lo encontramos 
agarrando fuerza moviéndose 
con algo de lentitud, sigue 
conservando su buen humor y su 
excelsa plática y cultura práctica 
que lo llevó a ser presidente 
municipal de este municipio, 
donde realizó cambios en su 
administración a favor de los 
que menos tienen.
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con la 
intención de festejar el inicio de 
los festejos patrios para engrosar 
su cuenta bancaria, el presidente 
del comité presidido por Gerardo 
Vázquez y el edil Salvador Muñoz, 
conocido como “la Perla del Sur”, 
fraccionó la plaza principal entera 

para que los fritangueros hagan 
su agosto y ellos puedan recabar 
fondos.

Septiembre mes para recordar a los 
hombres y mujeres que dieron la vida 
por la libertad que hoy tenemos, una 
libertad que ensucia el sindicalismo 
del  SUTSEM, al defender a tanto 
huevón. Según testigos Gerardo 

Vázquez, vendió también para el 
expendio de fritangas la plaza del 
Pájaro Caído y la iglesia principal, 
sólo habrá misas nocturnas.

Para que la gente haga sus 
recorridos con comodidad, ya que 
no habrá espacio en ambas plazas, 
negoció con Tránsito del Estado el 
cierre de las calle Hidalgo y la calle 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Varias razones me han 
motivado a presentar reseñas 
de profesores que sentaron las 
raíces educativas en este lugar, 
con su producción académica y 
gran su papel en la formación 
de las nuevas generaciones y 
sus desempeños en diversos 
cargos públicos, en esta 
ocas ión presentaremos 
la modalidad educativa-
orientadora de la maestra 
Conchita García.

Para ampliar la información 
recurrimos a la eficiente 
profesora Irma Ibarra Douglas, 
protagonista de los momentos 
y procesos claves en la 
historia de la educación en 
este municipio, nos comentó 
sobre la buena docencia de 
la maestra Conchita García, 
pionera en la impartición 
de talleres en la escuela 
secundaria Amado Nervo, 
destacando  por su  orientación 
pedagógica.

La obra educativa de la 
maestra Conchita, puede 
apreciarse desde diferentes 
facetas, desde mecanografía 
y cocina, capacitó a varias 
generaciones con clase en 
este rubro, sin robarle la 
oportunidad a nadie, siempre 
está dispuesta a ayudar a 
quien lo necesitara dándoles 
la oportunidad de mejorar su 
formación profesional y sus 
condiciones de vida en esta 
comunidad.

Según comentarios del 
profesor Guadalupe Sánchez 
Jaime, sus padecimientos están 
controlados, sigue tomando sus 
antibióticos y sus curaciones 
a tiempo para evitar recaídas 

con complicaciones que pueden 
afectar su actual cuadro clínico, 
lo que significa positivamente 
que si todo marcha bien 
el profesor Sánchez Jaime, 
seguirá dando positiva guerra.

El profesor Lupillo 
Sánchez recupera la salud

En la reestructuración 
panista no entra Paty Toscano

Maestros que sentaron sus 
raíces en el municipio de Ixtlán

Arranca la fiesta del rancho con 
paros laborales, fritangas y botes
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Zaragoza, de las 8 de la noche a las 
1 de la mañana, en ese lapso la raza 
las utilizará como vía peatonal, al no 
existir espacio para los recorridos 
de los patriotas que recuerdan a 
los héroes echando botes. 

Amén de todas las tarugadas 
cometidas por Gerardo Vázquez 
y el Edil Muñoz Hernández, se 
aúnan la queja de empresarios 
que alegan que no se licitaron las 
Fiestas Patrias, y que boicotearán 
dicho evento anual que deja de 
ser tradicional y se convierte en 
negocio personal, incluso se afirma 

que seguirá Gerardo Vázquez al 
frente porque ya amarró con la 
nueva administración.

presunta cantidad de 100 mil 
pesos, acción que realizó sin 
tocarse el corazón, además 
su salario como contralora era 
uno de los mejor cotizados en 
la nomina del ayuntamiento a 
la par del edil Salvador Muñoz 
Hernández, convirtiéndose en 
nueva rica, su sustento económico 
está garantizado, aunque ella se 
declare pobre.

Tras reuniones, los panistas 
pusieron como única condición 
para realizar la estructuración 
panista es que la Toscano dejó 
la presidencia local la dolorosa 
derrota en este municipio, fue su 
culpa y puso en riesgo la integridad 
panista en este municipio donde 
se vislumbra que muchos panistas 
emigraran a otro partido con la 
finalidad de no perder la mochada.
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El siempre entretenido martes 
de sesión ordinaria en el Congreso 
Local, estuvo en esta ocasión repleto 
de información que digerir para 
todos nosotros como ciudadanos 
comprometidos con el desarrollo 
nacional y con el acontecer público 
diario, además del trabajo legislativo 
en el congreso local, los mexicanos 
tuvimos el deber cívico de dar 
seguimiento al mensaje televisivo 
que en cadena nacional pronunció el presidente 
de todos los mexicanos, Enrique Peña Nieto con 
motivo de su segundo informe de gobierno, como 
individuos pensantes, creo que todos podemos 
y tenemos nuestra propia opinión al respecto 
de lo que se nos presentó en el mensaje, de 
antemano supongo estimado lector que está 
al tanto que una gran cantidad de personas 
inundaron las redes sociales con fuertes críticas 
al mensaje de nuestro presidente, tachándolo 
de irreal, con ningún apego a la situación real 
del país, lo cierto es que la opinión de cada 
individuo es igual de valida que la de cualquier 
otra persona, pero a ojos de quien escribe estas 
líneas, la belleza está en el ojo del espectador 
pero más importante aun todo depende del 
cristal con que se mire.

Me explico, hace años cuando estalló la 
violencia y los noticieros se inundaron con 
matanzas, capturas de capos y hazañas de 
los traficantes, aquellos tiempos que quizá 
en algunos lugares de la república aun se 
viven, la imagen de México como país se vio 
muy deteriorada, otros países como Brasil 
transitaban caminos similares quizá peores pero 
la diferencia es que ellos veían el vaso medio 
lleno y nosotros medio vacío. En efecto, el 
daño que nosotros mismos causamos a nuestra 
economía a nivel internacional, fue producto 
del pesimismo con el que usualmente vemos 
las cosas los mexicanos y es esta particular 
costumbre del mexicano la que causa las críticas 
y descontento con el informe del Presidente 
Enrique Peña Nieto, reto a cualquiera de los 
críticos del gobierno federal a que desmienta 
que las acciones que tomó el presidente en 
este segundo año de gestiones son falsas, que 
no se impulsaron y se lograron las reformas 
de gran calado, que no se invirtieron recursos 
en escuelas, hospitales y carreteras, el único 
problema si es que lo es de algún modo, es 
que el presidente eligió ver el vaso medio lleno 
y centrar su discurso en lo que se ha venido 
realizando, ciertamente algunos temas menos 
positivos no se tocaron durante el discurso 
televisivo pero seguramente el documento escrito 
que se entrego al Congreso de la Unión si los 
contempla, sinceramente a mi humilde punto 
de vista, mal hubiera hecho el presidente de 
golpear aun más la frágil moral del mexicano 
con un discurso oscuro, triste y deprimente 
sobre todo lo que no se pudo hacer.

En fin, trasladándonos varios cientos de 

kilómetros hasta la bella capital de 
nuestro estado, como adelantaba 
al principio de este comentario, 
el Congreso Local vivió otra 
sesión ordinaria donde como es 
costumbre reinaron los formalismos 
legales aplicables a los monólogos 
legislativos que regularmente se 
nos entregan, datos importantes 
como la comunicación que envió el 

Congreso de Oaxaca para solicitar 
el apoyo de la legislatura nayarita para pedir la 
reincorporación del extinto régimen de Pequeños 
Contribuyentes, se propuso un acuerdo para 
planear como se va a elaborar el plan de 
desarrollo institucional, y en la parte relevante 
de la sesión en los asuntos complementarios 
tomaron la palabra el diputado Pavel Jarero 
quien tras muchas vueltas instó al congreso a 
que pida al Secretario General de Gobierno que 
atienda el asunto de los ejidatarios de pantanal 
afectados por la expropiación del aeropuerto de 
Tepic, posteriormente en un punto de cuidado, 
la Diputada Ivideliza Reyes, destacó la falta 
de transparencia del Gobierno del Estado en 
el reporte de aplicación de las participaciones 
federales un dato que pocos tratan, también 
destacó la descortesía y falta de tacto del 
Dip. Pavel Jarero que por tratar de ganar las 
simpatías de algunos manifestantes presentes 
en el recinto legislativo, arrebato el turno en la 
palabra a la diputada María Angélica Sánchez 
Cervantes, quien tuvo que esperar de pie en 
la tribuna a que terminara el desplante de 10 
minutos del caballero, con lo que terminaría el 
comunicado de asuntos relevantes.

Lo cierto es que la acción en el Congreso 
no es se da precisamente en las sesiones 
ordinarias, sino en las gestiones previas y 
posteriores de personas de todo el estado 
que acuden a sus diputados en busca de 
una respuesta a sus peticiones y es en esta 
materia donde queda claro quiénes serán los 
legisladores que entregaran resultados a sus 
representados, pocas oficinas tenían a su 
diputado atendiendo a personas, de los pocos 
ocupados a manos llenas de gestiones destaca 
el Dip. Carlos Carrillo Rodríguez, quien no dejó 
a nadie sin atender y sin ofrecerle una solución 
viable a su problema, otros con mucho trabajo 
previo fueron el diputado, Benigno Ramírez 
Espinoza, quien por cierto tuvo que atender 
varias comitivas muy numerosas y el Diputado 
Francisco Javier Monroy Ibarra de Compostela 
quien dedicó su tiempo previo a la sesión en 
la gestión social.

Otro martes que se fue, bien invertido en 
varios asuntos con gran relevancia, sólo resta 
esperar que la transformación del Zócalo 
de la Ciudad de México en un gigantesco 
estacionamiento VIP no sea permanente, tenía 
la esperanza de visitarlo alguna vez en la vida 
en su estado normal.

Todo surge a raíz de las declaraciones 
que hiciera Adolfo Sánchez Rebolledo en 
una entrevista que le hicieron a propósito 
de la presentación de su libro “La Izquierda 
que Viví”; Sánchez Rebolledo es “nieto de 
la patria” por cuanto es hijo de Don Adolfo 
Sánchez Vázquez, eminente filósofo mexicano 
de origen español e “hijo de la patria”, como 
se les llamó a los niños españoles que en 
el gobierno de Lázaro Cárdenas del Rio 
se les dio asilo.

Para el entrevistado es una vergüenza 
nacional que las Reformas Estructurales 
se hayan dado en un contexto de falta de 
exigencia. No hubo la resistencia previsible 
en las calles ni hubo la resistencia metódica 
que impidiera al gobierno hacer creíbles 
sus propuestas. Y es categórico cuando 
dice:”no creo que la vuelta atrás sea 
factible”. Aunque si cree en la demostración 
de rechazo para medir fuerzas en lo que 
viene. Y en este sentido la izquierda debe 
tener un planteamiento claro. Y recalca, 
“no basta decir que nada de esto sirve”. 
Refiriéndose a la consulta popular expresa 
que deben hacerla con vistas al futuro y 
que se deben plantear las interrogantes: 
¿Qué queremos cambiar, cuándo y cómo 
hacerlo? Y sentencia: “Ya no se vale decir 
simplemente que no”. Considera que las 
voces que intentaron explicar, aclarar, el 
asunto de las Reformas fueron pocas y no 
tuvieron penetración, lo cual manifiesta una 
debilidad que hay que superar. Y propone 
se den las discusiones sobre los grandes 
temas nacionales. Opina que una de las 
causas de la crisis de la izquierda es la 
falta de penetración político-ideológica 
en la clase obrera y su derrota frente al 
corporativismo. Y se interroga: “¿Cómo es 
posible desplegar una política fuerte contra 
la desigualdad sin tener organizaciones 
sindicales poderosas?”. Para el entrevistado 
la izquierda tiene que replantearse el papel 
del mundo del trabajo a partir de estas 
reformas, las cuales van a cambiar las 
condiciones de vida y de existencia de los 
mexicanos. y agrega: “si la izquierda dice que 
el tema que la distingue de la derecha es el 
tema de la igualdad, entonces hagamos un 
programa que tenga como eje la igualdad”. 
Y en este contexto considera “que la gran 
pérdida de la izquierda en estos años fue 
la pérdida de la idea del socialismo, no del 
viejo socialismo, sino del que surge de una 
manera histórica en todas las comunidades 
de trabajadores”. Finalmente sentencia “no 
le digas a un joven de izquierda que su 
único destino es ir a un mitin y se acabó”.

Da la impresión que el nieto de la patria 
se quiere enlistar en los ideólogos del Estado 
Mexicano Transnacionalizado. Su problema 

al igual que muchos otros “izquierdistas” 
es que no se han dado cuenta cabal de la 
transnacionalización del Estado Mexicano. 
Las Instituciones mexicanas han adquirido 
la categoría de elementos constitutivos 
del Estado Transnacional emergente y en 
cuanto tales, no únicamente obedecen a 
los intereses del capitalismo global sino 
administran las políticas públicas dictadas 
por las Instituciones Transnacionales. Como 
país ya somos parte de la globalidad del 
capitalismo contemporáneo, somos un 
eslabón de las redes o circuitos que ha tejido 
el capitalismo global. y en este sentido, las 
Reformas Estructurales vinieron a culminar 
una tarea iniciada en el gobierno de Miguel 
de la Madrid, de desmantelamiento del 
Estado de la Revolución Mexicana, un 
Estado creado por los pri-istas y acabado 
por los pri-istas. 

Lo que diferencia a la izquierda de la 
derecha no es la idea de la igualdad. El 
nieto de la patria se parece muy poco a su 
padre. La izquierda revolucionaria pretende 
acabar de raíz y de forma práctica las 
contradicciones del capitalismo universal. 
No es un asunto de ideas ni mucho menos 
teórico, es un asunto práctico y de desigualdad 
porque el capitalismo es contradictorio por 
naturaleza, crea y concentra riqueza en unos 
cuantos y genera pobreza en la mayoría. Y 
los mexicanos saben más de estos asuntos 
porque más del 50% de ellos están en 
pobreza, es decir, por debajo de la línea 
de satisfacción de necesidades sociales 
no de las mínimas alimentarias que señala 
el gobierno. Y este es un asunto práctico.

Es válido contemplar otros movimientos 
democráticos aunque en sentido estricto son 
democrático-burgueses. Tales movimientos no 
se proponen acabar de raíz las contradicciones 
del capitalismo, a lo sumo, se orientan a 
amortiguar las contradicciones capitalistas, 
a humanizar al capital. Desde luego que ya 
no existe el contrapeso del bloque socialista 
encabezado por la URSS, condición sine 
qua non para el surgimiento del Estado de 
Bienestar. Hoy Rusia y China encabezan 
un capitalismo salvaje, distinto de las 
aspiraciones de los pequeños burgueses 
nacionales y extranjeros. Por lo cual estos 
movimientos democrático-burgueses aun 
sin plantearse acabar con el capitalismo, 
sufrirán represiones dado que atentan contra 
las nuevas condiciones del capitalismo 
global. La izquierda revolucionaria por lo 
tanto, sin perder la perspectiva histórica 
tendrá que cobijar a estos movimientos 
democrático-burgueses, más no fundirse 
en ellos. Tiene mucha tarea el nieto de la 
patria. En fin.

Del Informe presidencial y del sano trabajo legislativo

LA IZQUIERDA ANTE LAS REFORMAS
Por Octavio Camelo Romero Con visión ciudadana

Enrique Vázquez Coronel
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*Las delegaciones del gobierno federal 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

HUAJICORI.- Hasta la ciudad 
de México viaja Sergio Rangel 
Cervantes, en busca de recursos del 
gobierno federal para gestionarlos 
en beneficio de los habitantes 
de este municipio serrano, las 
gestiones que hace el presidente 
electo de Huajicori Sergio Rangel, 
dan buenos resultados, es por eso 

que con anticipación visita algunas 
dependencias federales tocando y 
abriendo las puertas que le darán 
más apoyos, para que en su próximo 
gobierno municipal sobresalga en lo 
que a beneficios para los habitantes 
huajicorenses se refiere.

Y como reza el dicho, el que 
madruga dios lo ayuda, es lo que 
hace el ya próximo presidente 

municipal Sergio Rangel Cervantes, 
ganándole tiempo al tiempo para dar  
resultados al 100% a su gente,  a 
sus hermanos tepehuaneros, un día 
viaja a la capital nayarita, otro día 
apoya  a personas que necesitan de 
una atención médica urgente, y al 
tercer día está presente en alguna 
dependencia 
f e d e r a l , 
porque su 
espíritu de 
servicio, es 
y así siempre 
así  buscando 
el bien sin 
ver a quien, 
d e  e s o s 
gobernantes 
quieren los 
p u e b l o s , 
ya no más 
p a l a b r a s 
h u e c a s 
y  f a l s a s , 
q u e  s o l o 
confunden y 

engañan  a la gente  que lejos de  
apoyar  perjudican  a  la ciudadanía 
que puso toda su fe y esperanza en 
sus gobernantes, por eso la palabra de 

Sergio Rangel 
C e r v a n t e s , 
tiene valor y 
da confianza 
y para muestra 
basta un botón 
con  tan tos 
a p o y o s  y 
beneficios que 
a echo en favor 
de su pueblo 
y lo que es 
mejor antes 
de llegar al 
poder ya está 
demostrando 
como trabajará 
en favor de su 
gente. 

Será opción para bajar recursos en beneficio 
del pueblo de Huajicori: “Loco” Rangel
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Listo Lucio Santana para tomar las 
riendas del Ayuntamiento de Tecuala  

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

TECUALA.- En  este 
municipio del norte de Nayarit 
los ciudadanos Tecualenses, 
esperan con alegría la toma 
de protesta de Lucio Santana 
Zúñiga, como presidente 
municipal, y no es para 
menos Lucio ha despertado 
una gran esperanza en un 
buen cambio de gobierno que 
se espera será benéfico para 
los habitantes Tecualenses, 
opiniones van opiniones 
vienen, sobre los futuros 
directores de primer nivel 
que trabajarán  en el ya 
próximo gobierno de la 
gente municipal.

Las fuertes inquietudes 
que la gente tiene son por 
los fuertes rumores de 
que habrá gente que está 
trabajando actualmente 
en el gobierno del estado 
y los va a traer a trabajar 
con él a sabiendas de que 
recientemente el gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda está cortando 
cabezas a gentes que 
trabajaron en su gobierno 
y no le dieron el resultado 

que se esperaba, porque 
eran  trabajadores para 
servir a la gente y nunca lo 
entendieron se  “encerraron 
en su burbuja”, así o comento 
el gobernador a medios de 
comunicación, es por eso 
que vuelve la preocupación 
a los habitantes de Tecuala 
en especial a los militantes y 
trabajadores de la estructura 
priista que piden que les den 
la oportunidad por primera 
vez trabajar en el gobierno 
municipal.

Ya encaminado en dimes 
y diretes ciudanos, diremos 
que las declaraciones del 
profesor Juan CarlosRíos 
Lara presidente del PRI 
estatal, en su gira que hará 

por los municipios con la 
intención de platicar con 
las estructuras sobre los 
cambios en los comités 
municipales; y en este 
municipio ya dan nombres 
de personas que en el 2015 
le pueden dar la victoria 
con una unidad fuerte y 
comprometida con los 
trabajos del partido, y estos 
son algunos nombres que los 
militantes y simpatizantes 
priistas  quieren en el comité 
municipal, don Heriberto 
Lopez Rojas “el titiyo”,  el 
ex director de la prepa  y 
ex director del PRI Mariano 
Lizárraga,  Amanda Godoy 
Medina, O  Efraín kichick  
cualesquiera de ellos como 
presidente del PRI local.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder  

TECUALA.- Ciudadanos Tecualenses a gradecen 
públicamente al Director General de este gran diario 
Antonio Lora Zamorano y su representante en 
esta zona norte de Nayarit por su excelente trabajo 
que realiza en todo el estado abriendo su espacio 
informativo a las denuncias ciudadanas, eliminando así 
el amarillismo periodístico, esto lo comentan algunos 
habitantes del municipio de Tecuala, en relación a 
una queja ciudadana que ya se había reportado hacía 
mucho tiempo y nunca ponían atención.

Como lo dijimos anteriormente denuncia ciudadana, 
y es que a menos de transcurrida una semana de una 
queja del Hospital Integral de esta cabecera municipal, 
en relación a artículos hospitalarios que se carecían 
en este nosocomio, y que eran de vital importancia 
para  atender, revisar o dar solución a una atención 
médica urgente ya esto es posible, porque luego de 
la queja de los usuarios de este hospital  dirigida al 
director de los servicios de salud en Nayarit, el Doctor 
Oscar Villaseñor Anguiano, se dio pronta respuesta 
y solución a esta queja llegando a los tres días  los 
implementos necesarios para los  trabajadores 
(enfermeras) o doctores, surtiendo la cantidad necesaria 
de termómetros aparatos para tomar la presión, y otros 
artículos de hospital más para la buena atención de 
los ciudadanos que solicitan los servicios de salud en 
este hospital integral de Tecuala.  

Agradecimiento al Diario Gente y 
Poder: ciudadanos tecuelenses 
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Con una nutrida participación, se realizó 
el desayuno mensual de socios Coparmex 
Nayarit, evento que fue marco para la 
presentación de importantes acciones y 
proyectos, así como para el establecimiento 
de convenios de vinculación con diversas 
instancias educativas de la entidad.

Sergio Fernando González Berecochea, 
presidente del Consejo Directivo de este 
organismo empresarial destacó en su informe 
algunas actividades relevantes realizadas en 
este período, y en este contexto se procedió 
a la firma de un Convenio de Beneficios 
Académicos con la Universidad del Valle de 
Matatipac, (UNIVAM) y a la exposición de 
objetivos y programas por parte del Colegio 
Nacional de Educación Profesional Técnica 
(CONALEP), a fin de fortalecer la vinculación 
entre ambas instituciones para un proyecto 
de formación dual en la entidad.

En este evento, se contó con la presenciaa 

de Armando García Jiménez, recién designado 
Secretario de Planeación, Programación 
y Presupuesto en Nayarit (SPPP), quien 
habló sobre los grandes proyectos que tiene 
actualmente el Gobierno del Estado, el estatus 
de cada uno de ellos, así como la visión y 
preocupación del gobernador Roberto Sandoval 
porque no se genere deuda pública, ya que, 
según afirmó, "la deuda actual de cerca de 
5 mil millones de pesos fue heredada de la 
anterior administración, pero en este gobierno, 
no ha habido deuda pública que pase por el 
Congreso del Estado".

García Jiménez destacó varios de los 
proyectos estratégicos 2014, que se encuentran 
actualmente dentro de la cartera de Gobierno 
del Estado, como los enfocados a incrementar 
la productividad del campo, especialmente el 
Canal Centenario, los Parques Agroindustriales 
y la Construcción del Rastro T.I.F.; los 
enfocados a impulsar el turismo, como la 

consolidación del Capomo en el CIP Riviera 
Nayarit, la reactivación del Puerto de San 
Blas, el Auditorio Centenario Multifuncional, 
la modernización del Parque Esteban Baca 
Calderón “La Loma” y la reactivación de la 
isla de “Mexcaltitán”, como pueblo mágico; los 
proyectos transversales para incrementar la 
competitividad estatal, como la incorporación 
al sistema nacional. de gasoductos, la Presa 
Las Cruces y la generación de energía 
eléctrica a base de Geotermia.

Otros proyectos presentados por el 
Secretario de Planeación, que despertaron 
gran interés fueron: la terminación de la 
carretera Ruiz-Zacatecas, del Eje Inter-
estatal Tepic-Aguascalientes, las Autopistas 
Jala-Compostela-Bahía de Banderas, Tepic-
Compostela, Tepic-San Blas, Tepic-Durango, 
así como el libramiento ferroviario.

Luego de la exposición sobre los proyectos 

gubernamentales, el presidente de la Coparmex 
Nayarit, resaltó la importancia de la participación 
del empresariado nayarita y de que el 
Gobierno del Estado adquiera el compromiso 
para trabajar de la mano con la iniciativa 
privada. Precisó que el tema de los proyectos 
estratégicos de las vías de comunicación 
representa gran importancia, toda vez que 
los inversionistas exigen como uno de sus 
requisitos la conectividad, ya que es la única 
manera de que los productos nayaritas salgan 
hacia otras partes y la entidad alcance otros 
niveles.

La conectividad uno de los requisitos 
para la inversión: González berecochea

Por: Juan Bustos

A raíz de que la 
CFE les incrementó 
hasta en un 100% a los 
pocos empresarios y 
comerciantes de Tuxpan 
el cobro por el consumo de 
energía eléctrica, estos se ampararán 
ante la Suprema Corte de la Nación 
y denunciarán ante la Procuraduría 
Federal del Consumidor los abusivos 
cobros que está haciendo la Comisión 
Federal a sus usuarios que en su 
mayoría se están quejando de lo 
que ellos laman un descarado robo. 

Ha sido una verdadera farsa de 
nuestros gobernantes de que con la 
reforma energética aprobada iban a 
bajar los costos de la gasolina, del 
gas domestico Lp y de la energía que 
consumimos en nuestros hogares 
y otros en sus negocios como lo 
es en el caso de los empresarios y 
comerciantes de todo país. 

De eso nada se ha cumplido, 
cada día que pasa todo está más 
caro, siguen incrementado el precio 
de la gasolina, de los artículos de la 
canasta básica y ahora el consumo 
de energía eléctrica, lo que nos 
deja muy en claro que de nada 
nos ha beneficiado a los Nayaritas 
el que la CFE haya construido en 
nuestro territorio tres gigantescas 

presas hidroeléctricas 
y ya van por la cuarta 
que es la de las 
cruces, esta última nos 
aseguran catedráticos 
de la UNAM, de la 
UAN y organizaciones 

ambientalistas de todo el 
mundo que será perjudicial para el 
medio ambiente y los daños serán 
catastróficos como irreversibles.

Volviendo al tema que nos ocupa 
que es el cobro excesivo de la CFE 
a sus usuarios, estos también se 
quejan porque jamás se avisa cuando 
van a realizar algún trabajo en las 
líneas y para ello tienen que cortar 
de repente el servicio en varias 
ocasiones como sucedió el día 
de ayer en la cabecera municipal 
de Tuxpan donde tuvimos 4 mini 
apagones que no dejaron de ser 
molestosos.

Ante este abuso de la CFE, 
las pequeñas empresas que con 
dificultades dan empleo a varias 
familias de la localidad de manera 
directa e indirecta, estas se verán 
obligadas a cerrar sus puertas 
porque ya no será redituable estar 
solo trabajando para pagar los 
abusivos cobros a la CFE y otros 
impuestos exagerados a quienes 
están actualmente en el poder.  

juanbustos69@hotmail.com

Por. Martín García Bañuelos

Rosamorada, Nayarit-Dentro de 
un marco de armonía y civilidad el 
alcalde de Rosamorada, José Ángel 
Calvillo López emocionado ante su 
gente rindió su fecundo Tercer Informe 
de Labores, a donde anunció la 
millonaria suma de dinero que ejecutó 
en las obras y acciones realizadas 
en su último año de Gobierno, por 
lo que recibió ovaciones y muchos 
aplausos delos ahí reunidos en el 
Auditorio Municipal.

El evento inició con honores 
al Lábaro Patrio, donde  asistió 
con la representación del Poder 
Legislativo del Estado la diputada, 
María Isidra Vargas López, por el 
Poder Judicial asistió el Lic. Ramón 
Valdés Flores, los regidores y la 
síndico municipal, funcionarios del 
ayuntamiento la presidenta del DIF 
municipal, Ángela Uribe de Calvillo, 
el presidente del PRI municipal, 
Héctor Manuel Márquez Díaz el 
presidente municipal de Huajicori, 
Saúl Sánchez Rivera, el expresidente 
municipal  de Rosamorada, Ramón 
Ávila Paz, el Ing. Carlos Amparo 
Bambila en representación del 
senador y líder nacional de la CNC, 

Manuel Humberto Cota Jiménez, el 
ex diputado local, José Lucas Vallarta 
Chang, los comisariados ejidales, 
Jueces Auxiliares y Presidentes de 
los Comités de Acción Ciudadana 
entre otros invitados especiales.

En su mensaje el alcalde, José 
Ángel Calvillo López dijo que con 
las gestiones realizadas “logramos 
realizar obras prioritarias como; 
gradas, techumbres en campos de 
béisbol de Pimientillos, Pescadero 
y Zomatlán con una inversión de 5 
millones 700 mil pesos, a través del 
Club Rotario de Canadá se logró 
una donación de una ambulancia 
equipada,, para el servicio de la 
gente, la CNA en coordinación con 
el ayuntamiento se hizo un puente 
en Zomatlán, vados en caminos 
saca cosechas en la localidad de 18 

de Marzo, San Vicente entre otras 
localidades.”

Reconoció Calvillo López el 
enorme apoyo que ha recibido del 
amigo de los Rosamoradenses el 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, el diputado 
federal, Juan Manuel Rocha Piedra, 
del senador y líder nacional de la 
CNC, Manuel H. Cota Jiménez entre 
otros funcionarios de los tres niveles 
de gobierno.

Por último dijo, el presidente 
municipal, José Ángel Calvillo López  
que  gracias a la buena disposición 
del Cabildo que encabeza, fue posible 
ejecutar las obras que hoy le brindan 
una mejor calidad de vida a los 
Rosamoradenses, terminó diciendo 
en su sustancioso Tercer Informe. 

Se ampararán en contra de los 
abusivos cobros de la CFEEl alcalde de Rosamorada, Ángel Calvillo 

rindió su Tercer Informe de Gobierno 
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Gobierno de Alicia Monroy  será ente facilitador 
e impulsor del desarrollo turístico y agropecuario 

* Con la finalidad de estrechar lazos de comunicación con la autoridad, 
presidentes de comités de acción ciudadana dialogaron con personal de la 

Fiscalía.
* Al encuentro acudieron los presidentes de las colonias Santa Fe, Ampliación 
Santa Fe, Faisán I, Ingeniero Aguayo, Jesús Salas, El Punto, Santa Cecilia y 

Santa Teresita II.

Redación/
Gente&Poder

Presidentes de 
comités de Acción 
Ciudadana del 
municipio de Tepic 
y personal de la 
Fiscalía General 
del Estado y de 
la Policía Nayarit, 
sostuvieron este 
m i é r c o l e s  u n 
diálogo cercano 
y directo, con 
la finalidad de 
estrechar lazos de comunicación.

Acudieron al encuentro los 
presidentes de las colonias Santa 
Fe, Ampliación Santa Fe, Faisán 
I, Ingeniero Aguayo, Jesús Salas, 
El Punto, Santa Cecilia y Santa 
Teresita II, quienes coincidieron 
en la idea de unir esfuerzos 

(sociedad y gobierno) para reforzar 
la prevención del delito.

En esta reunión, los líderes 
sociales externaron a representantes 
de la Fiscalía General del Estado y 
de la Policía Nayarit, la necesidad de 
luminarias en varias colonias, por lo 
que acordaron acciones inmediatas 
como patrullajes frecuentes para 

Se reúne Fiscalía con vecinos 
de colonias populares de Tepic

Compostela.-Por Donkey—El 
desarrollo turístico será uno de los 
rubros que atenderá con énfasis 
como Alcaldesa de Compostela  
Alicia Monroy Lizola, quien en 
equipo con los Gobiernos, federal 
y estatal emprenderá acciones 
para dotar de mejores servicios e  

impulsar infraestructura básica y 
social que permitan no solamente la 
transformación de las comunidades 
de la zona costera del Municipio, 
sino ponerlas a la altura de la 
Riviera Nayarit.

Monroy Lizola, dijo que para 

alcanzar este objet ivo será 
necesaria la participación de los 
diversos sectores productivos y 
de la sociedad, haciendo equipo 
en las acciones que emprenderá  
el XXX1X Ayuntamiento a partir del  
próximo 17 de septiembre.

 Destacó la Presidenta Municipal 

electa que su Gobierno será un ente 
facilitador e impulsor del desarrollo 
con el propósito de garantizar la 
inversión en las actividades turísticas 
y agropecuarias, que se emprenderán 
durante su administración, por lo 
que convocara al sector empresarial 
a seguir invirtiendo en esta zona 

•	 Señaló	que	en	atención	a	este	compromiso	se	intensificaran	acciones	de	gobierno	en	Rincón	de	Guayabitos,	
Los Ayala, La Peñita de Jaltemba y Chacala, en cuyos destinos se pondrá el mayor esfuerzo para mejorar 
y ampliar los servicios, para transformar su imagen y elevar la calidad de vida de quienes viven en estas 

comunidades, coordinando acciones no sólo con el sector empresarial, sino también con los gobiernos estatal y 
federal.
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turística para generar mayor fuente 
de trabajo que beneficie a la 
población en su conjunto

Señaló que en atención a este 
compromiso se intensificaran 
acciones de gobierno en Rincón 
de Guayabitos, Los Ayala, La 
Peñita de Jaltemba y Chacala, en 
cuyos destinos se pondrá el mayor 
esfuerzo para mejorar y ampliar 
los servicios, para transformar 
su imagen y elevar la calidad de 
vida de quienes viven en estas 
comunidades, coordinando acciones 
no sólo con el sector empresarial, 
sino también con los gobiernos 
estatal y federal.

Añadió que las acciones que  
realizara como Alcaldesa de 
Compostela,  serán pensando en 
beneficio de esta región, por esa 
razón, invitó a los habitantes y 
prestadores de servicio de Rincón 
de Guayabitos, Los Ayala y La 
Peñita de Jaltemba a mantenerse 
unidos y  a realizar acciones en 
conjunto con el  gobierno municipal  
a fin de fortalecer su desarrollo 
´dichos destinos  que han logrado 
posicionarse a nivel nacional gracias 
al impulso y promoción que le 
ha dado el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda  a la marca 
Riviera Nayarit.

Para reforzar la prevención del delito…

prevenir ilícitos.

Asimismo, personal de la Fiscalía 
les hizo saber que el Gobierno de 
la Gente ya trabaja en un plan 
para cada zona habitacional, en 
el cual participan activamente los 
propios ciudadanos en el rescate 
de áreas verdes y la rehabilitación 

de canchas deportivas.

Con lo anterior se pretende 
for ta lecer  una cu l tura  de 
participación ciudadana, como 
lo establece el Plan de Seguridad 
del Gobernador Roberto Sandoval 
(2011-2017), para consolidar un 
Nayarit fuerte y seguro.

Finalmente, los líderes de colonias 
agradecieron al Gobernador y al 
Fiscal Edgar Veytia, por enviarles 
en los próximos días al Máster en 
Programación Neurolingüística, 
Víctor Fernández y su conferencia 
de desarrollo humano, la cual 
busca despertar conciencias y 
forjar mejores ciudadanos.
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Por Germán Almanza 
Aguilar

La mañana de este martes, 
se reportó un 
accidente vial por 
atropellamiento 
de una persona 
d e l  s e x o 
femenino,  la 
cua l  te rminó 

gravemente herida tras ser 
embestida por una camioneta 
marca GMC, tipo Acadia, de color 
blanca, la cual circulaba por la calle 

Te n o c h t i t l á n 
e n  s e n t i d o 
d e  o r i e n t e 
a  pon ien te , 
de la colonia 
Magisterial de 
Tepic, y la cual 

ENFERMERA ATROPELLA A 
ANCIANA CON SU TROCA

Policíaca

En la colonia Magisterial de Tepic

¡BRUTAL ASESINATO!

Por Germán Almanza 
Aguilar

Una mujer y su hija, fueron 
brutalmente asesinas por el 
bisnieto de una de las víctimas, 
y posteriormente sus cuerpos 
fueron llevados a un basurero 
ubicado a la salida de San Blas, 
en donde el perverso criminal les 
prendió fuego con la intención de 
carbonizar a las féminas y evitar 
así que las autoridades dieran con 
su paradero, reveló una fuente de 
la Fiscalía General del Estado, a 
este medio informativo.

Los hechos ocurrieron la 
madrugada del pasado domingo, 
cuando las maestras jubiladas 
Esther Flores y su hija Flavia 
Góngora, fueron asesinadas dentro 
de su domicilio, y posteriormente 
sus restos fueron llevados al 
basurero municipal El Polvorín del 
poblado de Singayta del municipio 
de San Blas, en donde el chacal 
les prendió fuego.

L o s  c u e r p o s , 
fueron localizados 
hasta la mañana del 
martes, por algunos 
pepenadores que 
llegaron al lugar, con 
la idea de recolectar 
plásticos y material 
que les sirviera para 
su venta y poder 

subsistir. 
Hasta el momento se sabe 

que personal de Homicidios de 
la Fiscalía General del Estado, 
mantiene detenido a un individuo 
identificado con el nombre de 
Ricardo, además de otro sujeto que 
se presume es cómplice del doble 
asesinato, los cuales mostraban 
rastros de haber participado en 
algún hecho violento en los últimos 
días, así como el haber confesado 
haber asesinado a las dos mujeres, 
mencionándose que Ricardo, era 
el bisnieto de una de las víctimas.

Hasta estos momentos se 
ha podido conocer que los dos 
implicados en el doble crimen, 
utilizaron dos cables, uno de una 
plancha y otro de una licuadora, 
con los cuales habrían ahorcado 
a la madre e hija, cuyos cuerpos 
fueron llevados por los homicidas 
hasta el basurero municipal en 
donde les prendieron fuego.

Se espera que en las horas 
siguientes la FGE dé a conocer 
ya en forma más detalles de este 
cobarde y perverso crimen.

Redacción/Gente&Poder

Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo de 
búsqueda a través del cual se 
logró la captura de dos sujetos 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Homicidio Calificado, en agravio 
de Rufino Pérez Castañeda. 

Se trata de Alejandrino Valles 
González de 20 años de edad, y 
Alberto Valle Valles de 19 años 
de edad, ambos originarios y 
vecinos de Los Llanitos, municipio 
Del Nayarit, involucrados en el 
homicidio de Pérez Castañeda, 

ocurrido el pasado 21 de agosto 
del presente año. 

Se conoce que los hechos 
ocurrieron en el camino que 
conduce del poblado de Dolores al 
poblado de Las Cruces, municipio 
Del Nayar, donde el occiso en 
compañía de su hijo de 32 años, 
fueron sorprendidos por los hoy 
detenidos, con la finalidad de 
asaltarlos. 

El occiso trató de defenderse 
con un machete que traía consigo, 
mismo que le fue arrebatado y 
agredido con el mismo, siendo 
en ese momento cuando Valles 
González saca de entre sus ropas 

una pistola con la cual dio muerte 
a Rufino Pérez. 

Al momento de su detención los 
elementos de la Policía Nayarit les 
aseguraron un arma de fuego tipo 
rifle, con su respectivo cargador 
y dos municiones, así como una 
pistola tipo escuadra, con su 
cargador y dos municiones. 

Por lo anterior, tanto los 
detenidos como las armas 
aseguradas fueron puestos 
a disposición del agente del 
Ministerio Público para los trámites 
de Ley correspondientes, y luego 
llevados ante un juez quien definirá 
su situación legal.

MATAN A SU VÍCTIMA DURANTE UN 
ASALTO EN LA SIERRA DEL NAYAR
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Policía Nayarit los detiene y lleva ante la justicia

*	El	Cuerpo	Élite	de	Seguridad	detuvo	a	Alejandrino	Valles	González	y	Alberto	Valle	
Valles, por su probable responsabilidad en el delito de Homicidio Calificado.
* Los hoy detenidos se encuentran relacionados en la muerte de Rufino Pérez 

Castañeda, ocurrida el pasado 21 de agosto en el poblado de Dolores, municipio Del 
Nayar.

* La responsable luego de percatarse de lo sucedido huyó 
del lugar dejando abandonado el vehículo.

En San Blas

* El bisnieto  de una de las víctimas fue quien cometió 
el doble homicidio

estabilizarla, la trasladaron al 
hospital general de Tepic, debido a 
que la mujer presentaba a simple 
vista, posible 
fractura en 
la  p ie rna 
izquierda.

Personal 
p o l i c i a c o 
reveló que 

la camioneta responsable de 
este accidente, está registrada 
en el padrón vehicular a nombre 

de Xóchitl Cortez 
Jiménez, quien se 
dijo, es Licenciada 
en Enfermer ía , 
tomando nota del 
hecho personal de 
la Policía Vial de 
Tepic.

al llegar a la avenida México, la 
tripulante intentó incorporarse hacia 
el sur, siendo en ese momento 
que proyecta a una persona 
identificada como María Ibarra 
Ramos de 84 años de edad, la 
cual resultó malherida.

Se supo que la camioneta 
responsable era conducida por una 
mujer misma que cobardemente 
huyó del lugar, dejando abandonada 
a su víctima, y cuya unidad fue 
encontrada estacionada por la 
calle 20 de Febrero de la colonia 
Miguel Ángel Paredes, a tan solo 
7 cuadras del lugar del incidente. 

La víctima de esta imprudencia, 
fue auxiliada por paramédicos de 
la Cruz Roja, mismos que tras 
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TERMINAN ‘CONVIVIO’ 
EN ZAFARRANCHO

ROBARON EN EL AYUNTAMIENTO 
DE COMPOSTELA

GALERIA DE MALDITOS

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior de la Cantera del 
municipio de Tepic, elementos de 
la Poli-Nay adscritos al Centro 
del Justicia Familiar, detuvieron a 
José Antonio Saavedra González 
de 32 años de edad originario de 
Guadalajara, Jalisco y vecino de la 
Cantera, por el delito de violencia 
familiar, en agravio de una persona 
del sexo femenino. 

Efectivos de la Policía Estatal 
Preventiva (PEP), en la colonia 
El Rodeo, detuvieron a Domingo 
García Bañuelos de 45 años de 
edad originario y vecino de la 
capirucha cora con domicilio en 
la colonia Luis Echeverría, por el 

delito de amenazas en agravio de 
una persona del sexo masculino.  

Elementos de la PEP detuvieron 
a Miguel Francisco De Dios 
González de 43 años de edad 
originario y vecino del poblado 
de San Cayetano, municipio de 
Tepic con domicilio conocido, por 
el delito de robo simple en agravio 
de tienda Chedrahui. 

Y en el interior de la tienda 
Bodega Aurrerá (Aguamilpa), 
personal de la PEP lograron la 
detención de quien dice llamarse 
Yeni Elizabeth Flores Jiménez 
de 36 años de edad, originaria y 
vecina de Tepic, con domicilio en 
el fraccionamiento Aramara, por el 
delito de robo simple en agravio 
de tienda antes mencionada. 

Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la Poli-Nay, 
adscr i tos a la div is ión de 
investigación de delitos contra la 
integridad corporal, detuvieron a 
Margarita Janeth Ponce Borboa 
de 31 años de edad originaria 
de Culiacán, Sinaloa y vecina de 
esta ciudad con domicilio en el 

Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de la Policía Nayarit 
División de Investigaciones 
adscritos al municipio de 

Compostela, trasladaron a los 
separos de esa corporación 
policíaca a Luis Manuel Trujillo 
Saldaña de 27 años de edad 
originario de Tepic y vecino 
de Compostela con domicilio 

en la colonia Santa Ana, 
Isaías Gómez Hernández de 
25 años oriundo y vecino de 
Compostela  con domicilio en 
la colonia Francisco Valle, José 
Gilberto Suarez Camarena de 

Se dieron con ‘tokio’… fraccionamiento Molinos del 
Rey, Karla Yamily  Mejía Ruiz 
de 30 años de edad, Carlos 
Paúl Mejía Ruiz de 27 años 
de edad originarios y vecinos 
de Tepic con domicilio en 
la colonia  Paseo de la 
Constitución, Irán Ramírez 
Castillón de 25 años de edad 
originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la 
colonia Centro y Alejandro 
Durán García de 30 años de 
edad originario y vecino de la 
capital nayarita con domicilio 
en el  f raccionamiento 
Molinos del Rey. Todos ellos 
arrestados por el delito de 
lesiones en riña en agravio 
de ellos mismos. 

30 años originario de la capital 
nayarita y vecino de Compostela 
con domicilio en la colonia 
Aviación y Ramón Francisco 
Olvera López de 25 años de 
edad originario y vecino de 

Compostela con domicilio en 
la colonia Del Bosque, todos 
ellos detenidos por el delito de 
robo calificado en agravio del 
Ayuntamiento Constitucional 
de Compostela, Nayarit. 
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Polémica por el color con que 
pintaron las musas del Kiosco Malvino
* El historiador Chon Borges señala que el color original era 

un verde oscuro no el color cobre con el que fueron pintadas.
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Evitará gobierno el deterioro 
del medio ambiente

Con el fin de evitar el deterioro 
y la degradación que provoca 
el uso irracional y desmedido 
de los recursos en el medio 
ambiente de Nayarit, el Gobierno 
de la Gente, en coordinación 
con el Comité Técnico para la 
dictaminación y validación del 
proyecto denominado “Estudio 
Técnico Justificativo”, realizaron 
la Novena reunión de análisis en 
las instalaciones de la Comisión 
Forestal de Nayarit.

En esta importante reunión 
se llegaron a diversos acuerdos 
para evitar que se continúe el 
deterioro al medio ambiente, 
además de reparar los daños 
que se han estado provocando 

a lo largo del tiempo.
El comité técnico autorizó el 

cambio de uso de suelo, para 
la construcción de la carretera 
Tepic-San Blas, comprendiendo 
a partir del tramo 13 al 17.

Cabe mencionar que se 
analizó de manera favorable 
esta obra impulsada por el 
Gobernador Roberto Sandoval 
y no hubo observaciones que 
limiten el desarrollo de la misma.

Con estas acciones a favor 
de los recursos naturales, 
el Gobierno de la Gente se 
mantiene al pendiente de que 
se preserve el medio ambiente y 
se recuperen más áreas verdes. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- De 
nueva cuentan levantan polémica 
las musas de nuestro kiosco 
Malvino que se encuentra en 
la Plaza de Armas de nuestro 
pueblo, hoy que se encuentra 
en etapa de rehabilitación y que 
en el periodo administrativo del 
Licenciado Francisco Javier 
Romero González, ampliamente 
conocido como el Coleman, se 
construyera siendo éste una réplica 
del kiosco que se encuentra en 
la ciudad de Guadalajara.

Y si decimos que la rehabilitación 
del mencionado, es porque a las 
musas se les ha pintado de un 
color cobre, siendo esto lo que no 
le pareció a nuestro historiador 
J. Ascensión Rodríguez Borges, 
quien señala que las musas 
originalmente estaban pintadas de 
un color verde oscuro, añadiendo 
de manera sarcástica: si el INAH 
estaba enterada del color con 
el que andan pintando el citado 
kiosco, y sus monas encueradas 
como solía llamarlas el columnista 
Andrés Tarabay Amaral, en su 
gustada columna Kriti y Kandos.

Chon Borges, como es 
popularmente conocido el 
historiador santiaguense, agregó 
que había sido en el periodo del 
Coleman Romero el cual iniciara 
el 15 de noviembre de 1978, y 
concluyera el 17 de septiembre 
pero de 1981, se preocupó por 
darle una mayor relevancia a 
nuestra plaza de armas por lo 
que anduvo por varias partes de 
la república buscando un modelo 
para traerlo a nuestra población, 
y así fue como en la ciudad de 
Guadalajara se encontró con 
el kiosco Malvino, por lo que 
luego de buscar a el ingeniero 

que construyó el citado Kiosco, 
lo buscó para proponerle que 
hiciera otro igual en su pueblo, 
por lo que una vez cerrado el 
trato, al arribar Romero González 
a este su pueblo, de inmediato 
se dio a la tarea de quitar las 
bancas de granito que algunas 
familias acomodadas de Santiago 
habían donado, así como también 
destruyo el kiosco en forma de 
panela, como así la nombraba 
la ciudadanía.

De esa fecha, dijo Chon Borges, 
hay una anécdota que te voy a 
platicar. Resulta que el Dumbo 
Ceballos y Jesús Lepe, el padre 
de los licenciados Sotero y Juan 
Lepe, se atrevieron a decir que 
las bancas que hiciera el Coleman 
iban a servir para zarandear 
pescado, soltando la risa ambos 
por la ocurrencia, y es que las 
bancas de granito fueron suplidas 
por bancas de fierro, y como en 
el asiento estaba compuesto 
de solera, de ahí que hayan 
dicho que eran para zarandear 
pescado. Se ignora cómo fue que 
el Coleman se enteró, el caso es 
que a los dos los metió al bote 
donde pasaron una noche.

Imparten de actualización a contralores  
municipales entrantes y salientes: Pacheco Ventura

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-El Contralor General 
del Estado, Mario Alberto 
Pacheco Ventura, dio a 
conocer en entrevista, que 
gracias a la buena relación 
que existe con el gobierno 
federal, se logró traer como un 
beneficio a Nayarit, un curso 
taller de actualización a la 
implementación de procesos 
de  responsab i l idades 

administrativas municipales 
y estatales.

Dichos cursos, dijo, se 
realizarán con Auditorias de 
recursos federales, algunos 
ya dieron inicio, siendo 
impartidos por el licenciado 
David N., quien viene de la 
Secretaria de la Función 
Pública, y funge como Director 
de Responsabil idades, 
los cursos tratan de la 
actualización de lo que son 

los procesos y sirven para 
acrecentar el conocimiento 
de todas las dependencias, 
encargadas de cuidar la 
transparencia de los recursos 
del estado.

A los cursos están 
i n v i t a d o s  t o d o s  l o s 
Contralores Municipales 
de la entidad y Contralores 
Internos, dependencias y 
organismos centralizados 
de igual manera gente de 

contraloría, auditoria y 
de responsabilidades, 
también se logró invitar 
a gente del Órgano de 
Fiscalización Superior 
para que estuviera 
presente en estos cursos.

También fueron invitados 
los contralores salientes y 
también los que tomarán 
protesta este próximo 17 
de Septiembre, destacó 
que vienen otros cursos 

para estar actualizados en 
diversas rubros en bien de 
los funcionarios públicos 
de Nayarit, y todo sigue 
estando bien en base a 
esas capacitaciones, según 
señaló, el Secretario de la 
Contraloría General, Mario 
Alberto Pacheco Ventura.

*Por personal de la Función Pública.

Y pues a este reportero le parece 
bien la pintura que les pusieran 
a las musas del kiosco Malvino, 
sin embargo hay quienes como el 
propio historiador santiaguense 

Chon Borges, a quien no le pareció 
el color, pese a que todavía el 
reportero le dijo que peor los 
había pintado el Pipiripau, ya 
que las pinto de blanco.
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 Corrió el rumor de que el Pipiripau podría ser detenido

Falso que los regidores pretendamos cobrar 
300 mil pesos de compensación: Bora Narváez 

*Más tarde lo aclaró el ex alcalde: a quien requería la justica era a un homónimo; pero, y 
el susto apá…

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- La 
mañana de ayer impactó a los 
santiaguenses la noticia de 
que Sergio González García, 
el afamado Pipiripau, quien 
fuera alcalde de Santiago y 
posteriormente diputado federal 
y que actualmente es delegado 
del CDI había solicitado un 
amparo, cuyo expediente es 
el 1232/2014, contra cualquier 
orden de aprehensión que 
pudiera haber en su contra.

La noticia anterior levantó una 
serie de comentarios sobre si 
el Juez Federal que requería la 
presencia del Pipiripau por su 
presunta desviación de dinero 
cuando fungió como presidente 
municipal, y que le valió que 
personajes santiaguenses como 
fue el caso del licenciado 

Xocoyotz in  Renter ía ,  e l 
controvertido Federico Langarica, 
el Ingeniero Genaro Álvarez, el 
Profesor Jesús Parra, el propio 
Mario el Pollito Parra, entre 
otros, se pronunciaran en una 
manifestación que duró varios 
días en la Plaza de Armas de 
Santiago, con un slogan que a 
la letra decía: “Santiago ya no 
aguanta tanta pinche tranza”. 
Mientras que otros señalaban 
que si a lo mejor la orden de 
aprehensión era por la denuncia 
que interpusiera el ex alcalde 
Pavel Jarero por el famoso 
cheque que por 5 millones de 
pesos que ahorita deben de ser 
10 millones por parte de una 
prestamista de Guadalajara, cuya 
identidad todavía permanece 
en el anonimato. 

Esto fue el comentario 
generalizado en el mercado, 
en el banco, en los bebederos, 

en todas partes llamándonos 
poderosamente la atención el 
que el propio delegado federal 
indigenista llamara a una estación 
de radio, cuyo conductor es Luís 
Miguel Medina, para señalar 
que efectivamente se había 
amparado contra cualquier 
orden de aprehensión en su 
contra, manifestando que le 
habían dado el pitazo de que 
un Juez Federal había liberado 
una orden de aprehensión en 
contra de Sergio González 
García, por lo que buscó el 
recurso del amparo.

“Sin embargo al investigar 
me dí cuenta que el brazo de 
la justicia iba por un homónimo, 
es decir por una persona que se 
llama y se apellida igual que yo, 
pero ya supe que esta persona 
es del estado de Tamaulipas, 
jejeje, -rió diciendo- por un 
momento pensé que se trataba 

del caso del cheque de los 5 
millones de pesos, esa es la 
demanda que he tenido y que fue 
puesta por el presidente Pavel 
Jarero, pero de eso no tengo 
nada que esconder ya dí la cara, 
fui con el fiscal Edgar Veytia, 
ya declaré, eso no me quita el 
sueño, porque no recibí ningún 
cheque, desgraciadamente con 
Hacienda no se juega. Quien 
no recuerda cuando a Amado 
Montero, el que fue presidente, 
le quitaron 8 millones de pesos, 
recuerdo que a mí me lo platico 
Hacienda y tuvo que vender 
los terrenos y muchas cosas 
que le pasaron y por eso fue 
que yo me preocupe. Pero no, 
ya ahorita el amigo ya me dijo 
que es de Tamaulipas, no tengo 
nada que esconder ya a nada 
le tengo miedo, creo que lo 
hemos hecho lo hemos hecho 
de mi trabajo, si me preocupe, 
debo de reconocerlo; ya que 

mi informante me dijo hasta 
los montos económicos por lo 
que se había liberado la orden 
de aprehensión, pero lo que 
es Hacienda y con el Seguro 
Social, no se juega, ahí por 
más amigos que tengas tienes 
que pagar. Entonces eso es lo 
que nosotros hicimos pero ya. 
Ayer por la tarde me habló mi 
amigo para decirme ‘ya cabrón 
despreocúpate, este es de un 
cuate de Tamaulipas, que se 
llama igual que tú’, ese es el 
comentario y por eso es que 
tuvimos que recurrir al amparo”. 
Cito finalmente el Pipiripau, 
quien seguramente tiene cargos 
de conciencia; ya que de otra 
manera no se hubiera amparado, 
¿o usted que cree, amable lector?

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- 
“Es totalmente falso que los 
regidores que integramos el 
cabildo en la administración, 
primero de Pavel Jarero y 
posteriormente de Iris Montero, 

vayamos a recibir un cheque 
por la suma de 300 mil pesos 
como compensación por los 
3 años que estuvimos como 
representantes populares.

Esta es la controversia de 
cada tres años, en esta ocasión 
mis compañeros y tu servidor 
no tenemos esa intención de un 
bono. No sé de donde salió esa 
información, muchas veces se 
tergiversan, muchas veces se 
está mal informando, pero no, 
no ahorita. La idea es cerrar 
bien este ayuntamiento, concluir 
de la manera más eficiente y 
eficaz las obras pendientes las 
cuentas lo más claras que se 
puedan y sobre todo entregar 
una administración con las 
finanzas lo más sanas posible, 
que es lo que todo mundo 
quisiera realizar para cerrar 

con broche de oro su trienio”.
-Bora pero también hablan de 

que a ustedes les adeudan como 
regidores varias quincenas, 
¿que sucede realmente?

-“Pues es algo que se ha 
suscitado en este ayuntamiento, 
hay algunos adeudos con 
el sindicato, adeudos con 
proveedores; pero como va 
caminando el gobierno parece 
que se va a ir solucionando, 
parece que nos van a llevar 
a un pago, y sobre todo que 
tratar que la administración 
cubra lo más que pueda de 
una manera eficiente todos 

los adeudos”.
-Finalmente Bora, se habla 

de un tercer informe demasiado 
austero, ¿que opinas?

-“No, no si va a haber informe; 
el informe va a ser como debe 
de ser, una sesión tal y como 
lo marca la ley, un informe 
de gobierno quizá un poquito 
diferente por las cuestiones 
políticas y económicas por las 
que atraviesa el municipio. Pero 
la presidenta trae la mejor de 
las intenciones para darle a la 
ciudadanía la información de lo 
que ha hecho durante su gestión 
en este 39 ayuntamiento desde 

el mes de abril, cuando asumió 
la presidencia municipal luego 
de la licencia que solicitara 
al congreso del estado el 
anterior presidente municipal 
Pavel Jarero. Por supuesto 
que  ha sido bastante bueno 
el trabajo sobre todo porque 
a los trabajadores tanto del 
sindicato como de confianza les 
ha dado certeza en cuanto al 
pago de sus quincenas, ya que 
el sueldo de los trabajadores 
es algo sagrado y que se les 
pague religiosamente, es algo 
que se agradece en estos 
momentos de crisis financiera”. 
Acotó el Bora Narváez.

Comentarios diversos se suscitaron como reguero de pólvora…


